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Молодежь области посвятила свой
труд на субботнике XXVII съезду КПСС

XXVII g

Сухоложский 
район

Дополнительную продукцию 
выпустили комсомольцы ре
монтного участка комбината 
асбоцементных изделий. Из
готовлено и скомплектовано 
запасных частей и узлов к ма
шинам почти на сорок руб
лей.

Молодежь завода вторичных 
цветных металлов вышла на 
«горячие точки» производст
ва: разгружали загоны, сор
тировали сырье, работали на 
благоустройстве территории 
предприятия. Субботним за
данием стала трудовая смена 
на строительстве жилого до
ма для работников завода.

10 тонн овощей и фруктов 
рассортировали для продажи 
члены комсомольско-моло
дежного коллектива магазина 
№ 6 городского продторга. 
Деньги за работу на овощной 
базе продавцы перевели в 
Фонд мира.

В селах заботой комсомоль
цев стало животноводство и 
улучшение условий труда. Ра
бочие совхоза «Филатовский» 
заготавливали хзою для ско
та. На молочном комплексе 
колхоза имени Ильича суб
ботник посвятили благоуст
ройству помещений: почисти
ли кормовые столы, побелили 
стены.

С. БЕЛОКРЫЛОВА, 
заведующая отделом 

комсомольских 
организаций 

Сухоложского 
горкома ВЛКСМ.

Нижнесергинский 
район

Одними из первых в район
ной комсомольской организа
ции счет продукции суббот
ника открыли молодые рабо
чие Атигского машинострои
тельного завода. Задание, ко
торое они себе запланирова
ли, выполнено. Более ста ве
лосипедов выпущено ими в 
тот день.

Рабочим объектом молоде
жи совхоза «Бисертский» ста
ли в день «красной субботы» 
фермы. Молодые сельчане на
вели чистоту и порядок в по
мещениях. Часть совхозных 
рабочих вышла на разгрузку 
кормов из вагонов.

Работники райкома партии 
и райкома комсомола в суб
боту своим рабочим местом 
определили Михайловский за
вод по обработке цветных 
металлов. Они помогали от
гружать готовую продукцию 
на складе завода.

Ю. МЕЛЬНИКОВ, 
заведующий отделом 

комсомольских 
организаций

Нижнесергинского 
райкома ВЛКСМ.

Свердловск
Более 9000 комсомольцев 

Верх-Исетского района вышли 
в прошедшие выходные дни 
на Всесоюзный субботник. На 
самых ответственных участках 
возглавили работу комсомоль
ские активисты.

«XXVII съезду КПСС — 
наш ударный труд» —' под та
ким девизом трудились ком
сомольцы завода электро- 
медицинской аппаратуры. Ком
сомольске - молодежные кол
лективы производственного 
объединения «Свердгоршвей- 
быт» вышли с инициативой — 
«Продукции субботника — на
ша комсомольская гарантия

качества». С подъемом, по- 
деловому отозвалась учащаяся 
молодежь района на призыв 
районного комитета ВЛКСМ в 
день субботника очистить 
Центральный стадион от сне
га, воплотить в жизнь лозунг 
«Сделаем Свердловск горо
дом высокой культуры».

15 февраля. Центральный 
стадион. 8 часов утра. Более 
500 комсомольцев собрались в 
этот день на главном его по
ле. Несмотря на мороз, на
строение у ребят праздничное. 
Не прошло и часа, как начал 
преображаться на глазах об
лик трибун стадиона. На за
падной —работают комсо
мольцы медицинского институ
та во главе с секретарем ком
сомольской организации фа
культета Наташей Уткиной. 
Первыми выполнили свое за
дание Дмитрий Бурылов — 
староста группы К» 461 и Ок
сана Кузнецова — член бюро 
курса. Рядом с будущими вра
чами трудятся учащиеся педа
гогического училиша. Девушки 
не отстают в работе от крепких 
ребят. Отличились Наталья 
Ширяева — групкомсорг 25-й 
группы школьного отделения, 
Ольга Хренова — староста 27-й 
группы.

Спорится работа у девчат 
фармацевтического училища, 
возглавляемых групкомсоргами 
Аллой Шелудяковой и Светой 
Каевой.

Восточная трибуна. Здесь 
дружно взялись за работу бо
лее 100 учащихся областного 
м с ди ци некого училища.

Поддержать комсомолию 
района пришли два отряда 
Свердловского техникума свя
зи и радиотехнику,ма. Грамот^, 
ная организация труда, удар
ная работа всех комсомоль
цев, четкая работа снегоубо
рочной техники — вот те со
ставные части успеха в боль
шом и нужном деле.

— Как, на ваш взгляд, ра
ботают сегодня ребята? — ре
шили поинтересоваться мы у 
главного инженера Централь
ного стадиона Сергея Макси
мовича Шкляева.

— Сегодня хочется поблаго
дарить всех, кто принял уча
стие в подготовке и проведении 
субботника, и выразить благо
дарность комсомольской орга
низации района за хорошую 
организацию работы.

Высокая оценка работы 
комсомольцев и дирекции ста
диона для нас прозвучала как 
призыв продолжить ударный 
труд, внести свой вклад по 
достойной встрече XXVI1 съез
да КПСС.

Б. ФИЛИППОВ, 
инструктор Верх-Исет

ского райкома ВЛКСМ.

Гаоинский 
район

Активно прошел праздник 
коммунистического труда в 
коллективах «Сельхозтехники», 
промхоза, пристани «Гари». 
Комсомольцам была поручена 
помощь совхозам. Задачей 
стали: подвоз кормов, их 
складирование, благоустройст
во ферм, доставка семенного 
зерна в хозяйства со станции 
Новая Сосьва, заготовка хвои 
для общественного животно
водства. Около семисот ком
сомольцев приняли участие в 
субботнике.

В. МЕРЗЛЯКОВА, 
секретарь- 

заведующая 
отделом учащейся 

молодежи Гармнского 
райкома ВЛКСМ.

Асбест
В плановом отделе Рефтин

ской бройлерной птицефабри
ки подсчитали, что, точно со
блюдая технологию и выдер
живая режим кормления пти
цы, коллектив сможет один 
день — решено, что будет 
день открытия XXVII съезда 
КПСС — проработать, исполь
зуя только сэкономленные 
корма. День коммунистиче

ского субботника, который 
рефтинские птицеводы про
вели на своих рабочих ме
стах, добавил «в копилку» 
сэкономленные центнеры ком
бикормов. Помогают в поис
ке резервов экономии народ
ные дозорные и члены шта
ба «Комсомольского прожек
тора» предприятия.

Комсомольцы птицефабри
ки 15 февраля потрудились на 
подготовке корпусов к засе
лению, тщательно проведя 
санитарную обработку пяти
этажных современных цехов 
по выращиванию птицы.

И. ПАВЛОВА.

Режевский 
район

С раннего утра было ожив
ленно на централ- ной 
усадьбе совхоза имени Во
рошилова. Яркие транспа
ранты, музыка, песни спо-. 
собствовали приподнятому 
настроению в день комму
нистического субботника, по
священного XXVII съезду 
партии. Большинство людей 
трудились на своих рабочих 
местах: фермах, ремонтных 
мастерских и производствен
ных бригадах. Около 50 че
ловек были заняты благо
устройством животноводче
ского комплекса во втором 
отделении. А рабочие чет
вертого отделения приводи
ли в порядок складские по
мещения, где хранятся удоб
рения. Не остались в сторо
не от дел и ребята Черемис- 
скоЦ средней школы. Они 

'заготавливали хвойные лап
ки.

В день «красной суббо
ты» наиболее производитель
но поработали комсомольцы 
П. Левашов, М. Маринцева, 
С. Плотникова и другие. 
Всего в фонд двенадцатой 
пятилетки перечислено 7а0 
рублей.

Ю. РЕШЕТНИКОВ.

РАБОТА РАДОСТНАЯ И УВЛЕЧЕННАЯ

В Свердловском Двор
це молодежи профтехоб
разования состоялось об
ластное и Свердловское 
городское собрание пред
ставителей трудящихся, 
посвященное вручению 
Свердловской области на 
вечное хранение перехо
дящего Красного знамени 
ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС, ЦК 
ВЛКСМ, а городу Сверд
ловску — переходящего 
Красного знамени Совета 
Министров РСФСР и 
ВЦСПС за достижение 
высоких результатов во 
Всесоюзном и Всероссий
ском социалистическом 
соревновании, успешное 
выполнение Государст
венного плана экономиче
ского и социального раз
вития СССР на 1985 год 
и заданий одиннадцатой 
пятилетки, достойную 
встречу XXVII съезда 
КПСС.

Открыл собрание первый 
секретарь областного коми
тета КПСС Ю. В. Петров. 
С большим удовлетворением, 
сказал он, трудящиеся обла
сти восприняли известие о 
том, что Свердловская об
ласть, город Асбест, Невьян
ский, Богдановичский, Сы- 
сертский, Талицкий районы, 
коллективы 22 предприятий 
и организаций промышлен; 
ности, строительства, транс
порта, сельского хозяйства и 
ряда других отраслей при
знаны победителями во Все
союзном социалистическом 
соревновании и награждены 
переходящими Красными 
знаменами Центрального Ко
митета КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ. А тринадцать луч
ших из лучших, добившихся 
наивысших достижении, на
граждены еще и памятным 
знаком. «За высокую эффек
тивность и качество работы 
в одиннадцатой пятилетке» 
с занесением на Всесоюзную 
Доску почета на ВДНХ 
СССР.

На трибуне — заведую
щий Отделом машинострое
ния ЦК КПСС А. И. Воль
ский. Отметив большой 
вклад тружеников Среднего 
Урала в укрепление эконо
мического могущества нашей 
Родины, он остановился на 
задачах, связанных с выпол
нением решений апрельско
го и октябрьского (1985 г.)

ЗА ЧЕСТЬ
УРАЛЬСКОЙ
МАРКИ
Пленумов ЦК КПСС, подго
товкой к XXVII съезду 
КПСС.

— Мастерство правофлан
говых коллективов, передо
виков производства должно 
стать достоянием всех, — 
сказал докладчик. — Необ
ходимо развивать богатый 
опыт реконструкции и тех
нического перевооружения, 
использовать его, чтобы до
биться наибольших резуль
татов.

Поздравив представителей 
трудовых коллективов, а в 
их' лице всех трудящихся 
Свердловской области с вы
сокими наградами и пожелав 
им новых успехов в социали
стическом соревновании, 
А. И. Вольский вручил пе
реходящее Красное знамя 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛ КСМ Свердловской обла
сти.

Первый секретарь обкома 
КПСС Ю. В. Петров от име
ни трудящихся области вы- 
•разил” сердечную благодар
ность за высокую награду, 
за всемерную поддержку 
Центрального Комитета 
КПСС и Советского прави
тельства в делах свердлов
чан. Достигнутое сегодня— 
это только начало большой 
работы, сказал он. В об
ласти много еще неисполь
зованных резервов. ^Необхо
димо .. активно расширять 
движение трудящихся за 
честь уральской марки. За
коном для каждого трудово
го коллектива должен стать 
девиз «Уральское — значит 
отличное».

Затем Ю. В. Петров вру
чил представителям города 
Свердловска переходящее 
Красное знамя Совета Мини
стров РСФСР и ВЦСПС за 
достижение высоких резуль
татов во Всероссийском 
социалистическом сорев
новании за успешное вы
полнение Государственного

плана экономического и со
циального развития СССР на 
1985 год и заданий одинна
дцатой пятилетки.

11а торжественном собра
нии представителей трудя
щихся выступили первый 
секретарь Свердловского 
горкома КПСС В. Д. Кадоч
ников, крутильщица Ураль
ского завода асбестовых тех
нических изделий М. Н. Шай- 
гадамова, заместитель глав
ного инженера Высокогор
ского механического завода 
В. Н. Слободчиков, брига
дир молочнотоварной фермы 
колхоза имени Я. М. Сверд
лова Сысертского района 
Л. М. Сикорская, брига
дир электросварщиков труб 
Северского трубного завода 
А. Т. Неуймин.

В работе собрания, приня
ли участие министр тяжело
го и транспортного машино
строения СССР С. А. Афа
насьев, министр химическо
го и нефтяного машинострое
ния СССР В. М. Лукьянен
ко, министр энергетического 
машиностроения СССР В. М. 
Величко, секретари и члены 
бюро областного и городско
го комитетов партии, члены 
исполкомов областного и 
Свердловского, городского 
Советов народных депута
тов.

Участники собрания заве
рили, что в ответ на вруче- 

.ние области Красного зна
мени будут работать еще с 
большей отдачей, приложат 
все силы, знания, энергию 
и опыт для выполнения зада
ний двенадцатой пятилетки, 
обеспечат достижение новых 
весомых результатов.

НА СНИМКЕ: заведую
щий Отделом ЦК КПСС 
А. И. Вольский вручает 
Свердловской области пере
ходящее Красное знамя 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

Фото Л. БАРАНОВА.

Субботник напомнил о се
бе у самого дома. В ранних 
сумерках (глянул на часы — 
ровно восемь) веселая стайка 
студентов УПИ с лопатами и 
скребками для снега напра
вилась куда-то наводить по
рядок. И пока на редакцион
ной машине мы ехали в Пер
воуральск. на новотрубный 
завод, оживление на сверд
ловских улицах говорило — 
день сегодня особенный.

В комитете комсомола но
вотрубного рабочая суета. 
Ежеминутно входят и выхо
дят люди. Слышен громкий 
разговор по селектору. Але
ксандр Тренев, инструктор 
комитета ВЛКСМ, говорит, 
что нам лучше всего напра
виться в цех № 14, где сей
час работает на участке хо
лодной прокатки труб ком
сомольско-молодежная смена 
«В» Виктора Макарова. И 
мы сразу отправляемся на 
завод.

Этот . цех один из самых 
молодых на предприятии. 
Ему всего восемь лет. Со
временное оборудование, вы
сокий уровень автоматизации

плюс высокое мастерство са
мих вальцовщиков вывели 
его в передовые. Здесь сов
сем недавно проводился Все
союзный турнир молодых 
вальцовщиков. Хозяева не 
уступали именитым гостям. 
В число призеров того от
ветственного турнира вышел 
и вальцовщик цеха, молодой 
коммунист Сергей Бобов. И 
комсомольская организация 
цеха одна из самых сильных 
на заводе — на протяжении 
всего прошлого года была 
лидером заводского смотра- 
конкурса.

— Субботник у ребят на
чался с первых чисел фев
раля, — говорйт исполняю
щий обязанности мастера 
участка холодной прокатки 
труб роликами Алексей 
Алексеевич Бровченков, — 
сами понимаете — работа 
сменная. В основном он про
ходил на рабочих местах. 
Прибирали в цехе и на уча
стке, подкрашивали обору
дование. Видите, сейчас чис
тота кругом, все блестит как 
новенькое.

Да и в счет предсъездов

ских обязательств ребята 
потрудились с большим 
подъемом.

Весь участок по инициати
ве рабочих решил в честь 
XXVII съезда партии повы
сить нормы выработки на 
два процента против дейст
вующих. Это должно дать по 
участку за месяц пять с по
ловиной' тысяч метров труб 
сверх плана, а за год 63,5 
тысячи метров сверхплановой 
продукции. На рабочих соб
раниях за это голосовали 
единогласно.

Что дает уверенность кол
лективу? Прежде всего вы
сокое профессиональное ма
стерство вальцовщиков. Сам 
Виктор Макаров награжден 
орденом «Знак Почета», Ва
лерий Гладких имеет знак ЦК 
ВЛКСМ «Молодой гвардеец 
пятилетки», Сергей Галак
тионов — ударник XI пяти
летки. Дисциплинирует лю
дей и бригадная форма тру
да, на которую участок пе
решел с марта 1984 года.

Кроме всего прочего, на 
участке подобрался народ 
творческий, инициативный. 
Казалось бы, оборудование 
современное — трудись и ни 
о чем не думай... Но для 
пытливого глаза и острого 
ума всегда найдется приме
нение. Например, пункт 
свертки — цеховое изобре
тение — позволил повысить 
производительность труда 
ни много ни мало на пятьде
сят процентов!

Владимир Шумихин под
сказал, что на пятом стане 
можно изменить патрон за
жима трубы. Это увеличило 
надежность его работы и 
значительно повысило каче
ство проката.

Наш фотокорреспондент 
собрал на минутку всех ра
ботающих в этот день вмес
те. Замолк на миг ровный 
гул станков. Щелчок фото
аппарата. И снова на участ
ке воцарился напряженный 
рабочий ритм. Будут в честь 
субботника новые сверхпла
новые метры труб.

И. КИРИЛЛОВ.
Первоуральск.

НА СНИМКАХ: в удар
ную субботу отлично тру
дился партгрупорг сме
ны Виктор Макаров; валь
цовщики Петр Машаров, 
Александр Кунин, мастер 
Алексей Алексеевич Бо- 
ровченков, Александр Ме
зенцев, Валерий Вас|а-, 
ленко.

Фото Л. ДЫМОВА.

КРАЙ РОДНОЙ В
В минувшую пятницу в 

Свердловском музее изобра
зительных искусств (ул. 
Воеводина, 5) открылась об
ластная художественная вы
ставка. посвященная XXVII 
съезду КПСС. Право пере
резать ленточку — символ 
открытия экспозиции — 
предоставлено народному ху
дожнику РСФСР И. Симоно-, 
ву и одному из старейших 
свердловских художников 
О. Бернгардту.

На вернисаже присутство
вала заведующая отделом 
культуры обкома КПСС 
Г. А. Наумова.

В тот же день в Москве 
открылась Всесоюзная худо
жественная выставка. Луч
шие новые работы наших 
уральских художников, соз
данные в преддверии XXVII 
съезда КПСС, представляют 
там Свердловскую организа
цию Союза художников 
РСФСР. Но и областная вы
ставка тоже богата новыми 
произведениями и признан

ных мастеров, и молодых, 
есть и ретроспективный раз
дел, где представлены инте
ресные работы прошлых лет.

Всего в предсъездовской 
экспозиции около 600 ра
бот — живопись, графика, 
скульптура, прикладное ис
кусство.

Минувший год был для 
уральских художников годом 
напряженной выставочной ра
боты. Выставка, посвящен
ная 40-летию Победы, VI зо
нальная выставка «Урал со
циалистический», проходив
шая прошлым летом в Сверд
ловске, участие во Всерос
сийской выставке, персональ
ные выставки Н. Засыпкина, 
В. Воловича и другие экспо
зиции. Все они стали этапа
ми подготовки к нынешнему 
вернисажу, который подво
дит творческие итоги пред
съездовской работы наших 
художников.

В самом начале экспози
ции два больших, произве
дения — живописное полот
но Г. Гаева «Да здравству-

КРАСКАХ
ет социалистическая револю
ция!» и фрагмент будущего 
монументального мозаичного 
панно В. Беляева «Фронт и 
тыл». Здесь же размести
лась серия портретов Героев 
Социалистического Труда — 
наших прославленных земля
ков.

В одном из залов пред
ставлен вариант известной 
картины Г. Мосина и 
М. Брусиловского «1918 
год», побывавшей в свое вре
мя на многих выставках и 
заслужившей самые высокие 
оценки. Этот вариант зрите
ли увидят впервые.

Немало на выставке порт
ретов, пейзажей, где наш 
уральский край предстает в 
многообразии людских судеб, 
во всей палитре красок. 
Встретятся на выставке зри
тели и с совсем молодыми 
художниками, только начи
нающими путь в искусство, 
но чьи работы достойны вни
мания уже сегодня.

К. ОСИПОВА.

БЕРЛИН. Члены Союза не
мецкой молодежи и западно- 
германского марксистского 
студенческого союза «Спар
так» целиком поддерживают 
положения программы полной 
ликвидации к 2000 году ядер- 
ного оружия, выдвинутой Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС М. С. Горбачевым. Об 
этом заявили участники состо
явшейся в Берлине встречи 
первого секретаря Централь
ного совета Союза свобод
ной немецкой молодежи Эбе
рхарда Ауриха с делегацией 
союза «Спартак», возглавляе
мой его председателем Тома
сом Хармсом. Эта советская 
инициатива, указали они, при
дает новые силы движению 
сторонников мира, мобилизует 
их на решительные действия, 
направленные на прекращение 
гонки вооружений на Земле 
и ее предотвращение в 
космосе.

МАЙИЛА. Президент Фи
липпин Маркос выступил здесь 
на пресс-конференции по ито
гам \ президентских выборов, 
состоявшихся 7 февраля. Он 
заявил, что «является законно 
избранным президентом и бу-

С ТЕЛЕТАЙПНОЙ
дет действовать в соответст
вии с конституцией». Он сооб
щил, что в ближайшие дни 
будут объявлены «важные ме
ры» в области экономики. 
Глава государства призвал на
селение соблюдать спокойствие 
и воздерживаться от беспо
рядков.

ЛИМА. Перу не подпишет 
соглашения с международ
ным валютным фондом — 
таков наш ответ на предъяв
ленный фондом ультиматум 
погасить в течение 60 дней 
свой внешний долг. Об этом 
заявил председатель Совета 
министров, министр эконо
мики и финансов Перу Луис 
Альва Кастро. Страна не 
подчинится диктату фонда. 
Кабальные условия, навязан
ные и.м в прошлом Перу, 
привели к высокой инфля
ции, росту безработицы и 
нищете, указал министр.

ПАРИЖ. В аэропорт Нджа

мены один за другим призем
ляются французские военно
транспортные самолеты. Они 
перебрасывают в Чад подраз
деления, которые должны 
поддержать французского 
ставленника Хабре. Около 200 
комМандос уже заняли пози
ции в аэропорту чадской сто
лицы. Всего в Чаде должно 
быть размещено около полу
тора тысяч военнослужащих. 
По сравнению с прежним во
енным вмешательством в Чад 
экспедиционный корпус будет 
обладать большей огневой 
мощью, в частности, более 
значительной авиаподдержкой.

ХАРАРЕ. 12 африканцев 
убиты, более 200 — ранены — 
таков печальный итог ожесто
ченных столкновений между 
полицией и противниками 
апартеида, прошедших вчера в 
десятках «черных гетто» Юж
ной Африки. По поступающим 
оттуда сообщениям, в ходе 
расправ над участниками вы
ступлений против расистских 
порядков каратели пускали в 
ход дубинки и гранаты со 
слезоточивым газом, неодно
кратно открывали прицельный 
огонь по безоружным людям,



2 стр. 18 февраля 1986 года «НА СМЕНУ!»

научно-технический прогресс: проблемы и решения современник: штрихи к портрету

обиженный робот
...Металлическая рука — за

хват робота-манипулятора вы
веренным движением берет 
заготовку будущей детали, ак
куратно вставляет ее в патрон 
токарного станка, после чего 
автоматически производятся все 
заданные программой опера
ции по механической обработ
ке. Готовую деталь робот сни
мает, а на ее место устанав
ливает новую заготовку — и 
цикл повторяется сначала...

Примерно такую картину ско
ро можно будет наблюдать 
в цехе 81 Верхнепышминского 
завода сварных машинострои
тельных конструкций, входя
щего в производственное объ
единение «Уралмаш». Здесь 
■установлены два роботизи
рованных комплекса (РТК) 
отечественного производства, 
выполненных на базе токар
ных станков с числовым прог
раммным управлением, осна
щенных манипуляторами. Се
годня идет отработка и отла
живание программного обес
печения, а в ближайшие неде
ли первый РТК уже должен 
дать продукцию — детали для 
дерезообрабатывающего стан
ка «Кедр», одного из видов 
товаров народного потребле
ния, выпускаемых на «Урал
маше».

Конечно, два сравнительно 
небольших станка, пусть и 
очень современных, глобаль
ных задач в перевооруже
нии производства решить не 
смогут, но их пуск, дума
ется, станет заметным со
бытием для завода — все-та- 
ки первые на предприятии ро

ХОТЯ письмо 
не опубликовано

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
Ни для кого не секрет, что 

мест в детских садах и яслях 
у нас пока ограниченное коли
чество, что подчас возникают 
трудности при определении 
туда ребятишек, особенно ког
да их у родителей двое-трое. 
Тем белее приятно, что кому- 
то из остро нуждающихся или 
незаконно обойденных наша 
газета смогла помочь.

«...Летом 1982 года после 
рабфака я поступила на фа
культет иностранных языков 
Свердловского пединститута. 
Вышла замуж. В марте 1983 
у нас родилась дочь Настень
ка. Академический отпуск я не 
брала. В ноябре 1984 года се
мейство еще увеличилось — 
появился сын Мишутка. Тут уж 
мне пришлось засесть дома. 
Хотела за год немного под
нять детей и устроить их в 
ясли. Но вот тут-то и начались 
трудности: я учусь в Сверд
ловске, муж работает тоже 
там, а живем мы в Верхней 
Пышме, у родителей. Ясли нам 
нужны, конечно, по месту жи
тельства».

Дальше Людмила Максимов
ских перечислила все свои 
многочисленные заявления и 
обращения.

После вмешательства газеты 
пришел ответ от заведующей 
гороно Верхней Пышмы Т. И. 
Томиловой, которая сообщила, 
что супругам Максимовских 
было отказано в связи с пере
полненностью ясельных групп. 
Сейчас, после ремонта, их де
ти зачислены в комбинат 
№ 36.

* * *
«Постановление Свердлов

ского облисполкома о том, что 
дети глухих родителей имеют 
право на внеочередное зачис
ление в детские ясли и сады, 
не выполняется Кировским 
районным отделом народного 
образования», — написала в 
газету Нина Романченко. Ей и 
газете дал ответ заведующий 
Свердловским гороно В. Ф. Не
устроев. Он сообщает, что ре
бенок И. Романченко зачислен 
в детский сад № 579. 

ботизированные комплексы. И 
несомненно, пуск РТК надолго 
запомнится всем, кто непос
редственно занимался монта
жом и наладкой этой техники. 
Потому что станки, хоть и не 
поражают воображения ни раз
мерами, ни сверхъестественны
ми техническими возможностя
ми, но многочисленные зада
чи, которые пришлось решать 
специалистам при освоении но
вого оборудования, простыми 
никак не назовешь.

С одной стороны, это и по
нятно — первым всегда труд
но. Но трудности трудностям 
рознь. Впрочем, все по поряд
ку...

Наступление новой техники 
на предприятия страны стано
вится все масштабнее, и одна 
из главных проблем, с этим 
связанных, заключается в недо
статке квалифицированных спе
циалистов, знающих подобное 
оборудование и умеющих с 
ним работать. Аналогичная си
туация возникла и на ЗСМК, 
когда предприятие получило 
два новеньких роботизирован
ных комплекса с фирменным 
знаком московского завода 
«Красный пролетарий». Дело 
осложнялось и тем, что было 
принято решение производить 
монтаж и наладку оборудова
ния самостоятельно, без по
мощи представителей завода- 
изготовителя. Вся работа лег
ла на плечи заводских специа
листов из бюро станков с 
ЧПУ, руководит которым 
С. М. Демидов. На ЗСМК был 
направлен и представитель го
ловного предприятия объеди Верхняя Пышма.

• ЕЛАНЕЦ (Николаевская 
область).Школа искусств, по
строенная на средства совхо
за имени газеты «Правда», от
крылась в селе Калиновка. 
Более 120 сельских ребят на
чали здесь занятия на трех 
отделениях — музыкальном, 
хореографическом и изобрази
тельного искусства. Сейчас в 
области действуют пять таких 
школ. В ближайшие годы их 
число намечено увеличить 

втрое.
9 ЧЕРВЕНЬ (Минская об

ласть). Новую специализацию 
получают винодельческие 
предприятия Белоруссии. Ре
шением Госагропрома рес
публики выпуск спиртных на
питков прекращен на заводе 
в Черзене. Вместо производ
ства плодово-ягодных вин 

нения «Уралмаш», опытный 
инженер-технолог Б. И. Ворон
кин, хорошо знающий обору
дование с ЧПУ.

К монтажу станков присту
пили в октябре. Когда обору
дование было в целом уста
новлено, начались осложнения. 
Во-первых, не выдерживало 
никакой критики качество 
сборки РТК заводом-изготови
телем. Пришлось долго зани
маться вопросами внутреннего 
монтажа узлов и деталей стан
ков, готовя их к работе. Се
годня, вспоминая об этом, ин
женер-электроник ЗСМК В. Ф. 
Ежикоз в сердцах восклицает: 
«Хочется поехать к тем, кто 
делает эти станки, и научить, 
как надо собирать! Просто 
обидно за технику!» За тех- 
’нику, которая, по мнению 

Б. И. Воронкина, в определен
ных отношениях превосходит 
зарубежную. Он сталкивался с 
различными системами ЧПУ, 
которыми оснащается совре
менное металлорежущее обо
рудование, и считает, что чис
ловое программное управле
ние, установленное на РТК 
производства «Красного про
летария», одно из самых удоб
ных в работе.

Правда, с системой програм
мирования этих комплексов 
тоже пришлось изрядно пово
зиться. С управлением самого 
станка разобрались довольно 
быстро — помог пример по 
программированию, приведен
ный в технической документа
ции завода-изготовителя. А вот 
с роботом дело обстояло на
много сложнее, в частности,

здесь будет налажена перера
ботка картофеля. Только в 
минувшем году за счет плано
вой перестройки винозаводов 
в Белоруссии дополнительно 
получено такой продукции 
более чем на миллион руб
лей.

Ф РИГА. Первые автомо
били, двигатели которых пере- 
обопидованы для работы, на 
газе, заправились на напол
нительной станции, открытой 
в латвийской столице.

(ТАСС). 

потому, что техдокументация 
на него, составленная тем же 
заводом-изготовителем, ока
залась крайне несовершенной. 
Понять, как программируется 
робот-манипулятор, из нее бы
ло просто невозможно. При
шлось идти методом проб и 
ошибок, пытались так и этак— 
но робот оставался «тайной 
за семью печатями». Спасибо 
специалистам «Уралэлектро- 
тяжмаша» — помогли разоб
раться — у них есть анало
гичное оборудование, на ос
воение которого, кстати, то
же ушло несколько месяцев.

Это далеко не полное пе
речисление трудностей, воз
никших при наладке РТК. Се
годня из двух станков к рабо
те готовится лишь один.

Но, как бы то ни было, ос
новные сложности все-таки по
зади. Сейчас полным ходом 
идет отработка программ для 
всей номенклатуры деталей, 
которые будут выпускаться на 
РТК, и уже скоро новое обо
рудование будет пущено. Что
бы приблизить это время, не
мало потрудились Б. И. Во
ронкин, В. Ф. Ежиков, элект
рики В. А. Шах и А. Суворов, 
слесарь В. Ляпин.

А работать на роботизиро
ванных комплексах доверено 
молодым. Какие первые впе
чатления складываются от «об
щения» с современной тех
никой? На этот вопрос отвеча
ет оператор Надежда Чебы
шева:

— Конечно, работать на та
ком станке интереснее и 
намного легче физически — 

РАЗРАБАТЫВАЮТ ДИЗАЙНЕРЫ
Азербайджанская ССР. Предприятия многих городов 

страны выпускают изделия по разработкам дизайнеров 
Азербайджанского филиала Всесоюзного научно-исследо
вательского института технической эстетики. Это самое 
молодое подразделение института, успевшее, еднако, до
казать свою способность воздействовать на коренное 
улучшение качества продукции,

Электро- и газовая бытовая аппаратура, кондиционе
ры, пишущие машинки, электробритвы, вентиляторы, соз
данные по проектам бакинских' дизайнеров, удобны, на
дежны в эксплуатации, предусматривают экономный 
расход материальных ресурсов.

Дизайнерами Азербайджанского филиала Всесоюзного 
НИИ технической эстетики разработаны две модели пи
шущих машин «Ивица» с длиной строки 215 и 305 мм. 
Одна внедрена в серийное производство, вторая (на 
снимке) готовится к выпуску.

Художники-конструкторы Александр Лунин и Ровшан 
Ширинов (справа) завершили работу над моделью.

Фотохроника ТАСС.

ведь детали устанавливаются 
и снимаются автоматически. Не 
надо проводить многочислен
ные контрольные замеры — за 
качеством тоже следит авто
матика. Повышается и произ
водительность. Осваиваю про
граммирование — очень инте
ресная наука. Сегодня уже са
мостоятельно изготавливала 
конкретную продукцию. Прав
да, пока без робота, только в 
режиме ЧГ№

— Все э*о пойдет на сбор
ку, — Надежда кивнула в сто
рону аккуратно сложенных 
деталей.

Роботизация на «Уралмаше» 
сейчас делает первые шаги— 
пока в своих малых формах. 
Эти первые шаги сопряжены 
с многими трудностями, при
чины которых частенько ле
жат за пределами объедине
ния. Но, наверное, непросто 
и московскому «Красному про
летарию», и там роботизиро
ванные комплексы — тоже но
винка, их производство толь
ко начинается. Достаточно ска
зать, что РТК, установленные 
в цехе 81 на ЗСМК, имеют за
водские номера лишь 19 и 20.

Безусловно, за роботизаци
ей — будущее нашего маши
ностроения. Сегодня на всех 
предприятиях страны, так или 
иначе связанных с этой техни
кой, необходимо интенсивно 
накапливать опыт и производ
ства, и использования подоб
ного оборудования — чтобы 
как можно скорее преодолеть 
все стартовые трудности. Си
туации, связанные с освоением 
Р ГК, подобные той, что сло
жилась на заводе сварных ма
шиностроительных конструкций, 
должны стать исключением.

А. ЛОСЬ. 

скажу, не встречала и в ву
зах. Так что один — ноль в 
пользу Ветошкина! А Ветош
кин мечтает о приобретении 
двух микро-ЭВМ, оборудова
нии школьного телецентра.

ВТОРАЯ не менее важная 
задача, волнующая ди
ректора, ■— трудовое

воспитание школьников.
Деревенские ребята, в отли

чие от городских сверстников, 
работящие. С четвертого клас
са знают, что такое поле, нын
че в школе действуют три зве
на: полеводов, пастухов и — 
круглогодичное — животново
дов.

Совхоз «Коиевский» считает
ся самым отсталым, убыточным 
хозяйством в Невьянске. Уче
ническая производственная 
бригада Коневской средней 
школы по результатам послед
них лет — в числе лидеров со
ревнования в области. Два — 
ноль в пользу Ветошкина! Ре
бята взяли на себя заботу по 

ДВА-Н 
В ПО 
ВЕТОШ 

выращиванию картофеля: 50 
гектаров посадки, обработки и 
10 гектаров уборки. Как пра
вило, урожайность на школь
ном поле выше, чем в совхозе. 
К примеру, в прошлом году 
совхоз собрал с гектара 105 
центнеров картофеля, школь
ники — 174 центнера. Это при 
одинаковых-то условиях. Па
радокс?

— Здесь ничего неожиданно
го нет. Просто ребята гораздо 
ответственнее в работе, чем 
взрослые. От качества уборки 
все зависит, — говорит Ве
тошкин.

Радоваться бы успехам 
младших да вместе исправлять 
положение дел. Ан нет, корысть 
какую-то ищут: «Директору 
школы, мол, себя показать за
хотелось, какой он хороший, 
передовой». Видите ли, опять 
не угодил!

Как лидеру областного со
ревнования ученической про
изводственной бригаде долж
ны трактор выделить. А в сов
хозе с техникой ту.го. И не 
«осядет» ли школьный трактор 
в хозяйстве —• тоже вопрос 
пока открытый. Сколько раз 
доказывал Ветошкин в управ
лении сельского хозяйства, что 
техника в школу должна по
ступать сверх лимита, как 
победителям соревнования,/ а 
не для того, чтобы латать 
«плановые дыры».

НОГ ДА Ветошкин говорит 
о детях, глаза его теп
леют, как синь майского 
неба.

Особым успехом у ребят 
пользуется животноводческое 
звено. 116 телят на попечении 
школьников. Каждое утро в 
коридоре школы у экрана со
ревнования — толпа. Всем ин
тересно, какую оценку поста
вили телятницам. От желающих 
работать в звене — отбоя нет.

Недавно на родительском 
собрании одна мамаша претен
зии директору школы выска
зала:

— Не посылайте дочку мою 
в телятник. Не для того учу, 
чтобы навоз чистила.

Ветошкин только плечами по
жал:

— Не знаю, куда вы ее го
товите. Но дочь у вас хоро
шая. сама к работе тянется, 
никто ее не заставляет насиль
но. А что работы не чурается, 
так это только, плюс ей.

Трудно, когда с родителями 
приходится на разных языках 
говорить.

ЗА КОНЕВО прочно ук
репилась репутация «са
мого пьяного» села близ 
Невьянска. В день, когда я 

приехала, здесь проходило от

ДЛЯ многих появление 
Ветошкина в Конево в 
качестве завуча школы 
было неожиданностью. Его 

здесь помнили как одного из 
лучших учеников, знали: после 
окончания биофака Свердлов
ского педагогического инсти
тута работает в Невьянске. 
Знали, как это могут знать 
только односельчане, о его 
планах заняться научной ра
ботой, о том, что больна жена, 
и ей требуется более мягкий 
климат. И вдруг, перечеркнув 
блестящую перспективу роста, 
— в Конево... Непонятно! Но 
тогда чегЬ же он добивается?

Оказалось все очень просто. 
Жила в Ветошкине память о 
бывшем директоре школы Ива
не Никифоровиче Чемоданове, 
кавалере ордена Лепина. Свет
лой души был человек. Возро
дить былую славу школы — 
вот о чем мечтал Ветошкин.

Непонятны были его речи о 
компьютерных классах, о новой 
методике преподавания ряда 
предметов. Непонятны были 
его любопытство и упорство, с 
какими он посещал уроки кол
лег да еще к тому же делал 
замечания учителям. Учителям 
со стажем! Все это насторажи
вало и раздражало. И потому, 
когда Ветошкин занялся строи
тельством школы, многие вздо
хнули облегченно: «Сейчас-то 
ему не до нас будет».

А Ветошкин впервые столк
нулся с хозяйственными вопро
сами. Ему, действительно, тог
да пришлось трудно. Сколько 
же нервов было потрачено.

Здание принимали в эксплу
атацию 31 декабря 1982-го го
да—этим уже все сказано. Не 
дали тогда Ветошкину, уже ди
ректору школы, отстоять опен
ку «неудовлетворительно». «Го
довой план у ПМК-1190 на 
грани срыва, а вы все палки в 
колеса вставляете», — упрекну
ли еще. А в его-то положение 
кто войдет? Об этом подума
ли? Через полтора месяца рух
нула стена, затопило цоколь
ный этаж, потекла крыша, а 
пол взбугрился волнами, как мо
ре пере бурей. Три года уже 
исправляет огрехи строителей 
ремонтная бригада школь
ников. Сейчас ПМК-И90 тре
ста «Свердловскоблсельстрой» 
в Аятке школу строит. От всей 
души сочувствует Владимир 
Васильевич Анохиной — ди
ректору той школы, а строи
тели вспоминают придирчивого 
Ветошкина и стараются обой
ти его стороной.

ЕСЛИ строительные недо
делки удалось своими 
силами исправить, благо
даря помощи ребят-старше- 

классников, которые в отличие 
от взрослых строителей чувст
во ответственности не расте
ряли, то вот этот вопрос ос
тается еще открытым. Холодно 
в школе, с утра в кабинетах 
шесть — восемь градусов, не 
обеспечивает совхозная котель
ная теплом. Электрокотел для 
школы специально нужен. А 
где его взять? Кто разрешит? 
Опять директору голову ло
мать.

Ох, уж эти хозяйственные 
вопросы! Людей, менее органи
зованных. они могут сбить с 
толку. Но, занимаясь строи
тельством школы, Ветошкин 
параллельно планировал, как 
оборудовать кабинеты, «выби
вал» современнейшую аппара
туру.

— Зачем тебе микрокальку
ляторы? — недоумевали одни.

— Ишь чего захотели — ви
деомагнитофоны! — с усмеш
кой встречали другие.

Ведь тогда ■ в учебной про
грамме даже намека не было 
на введение нового предмета — 
«информатика и вычислитель
ная техника» — да еще в 
сельской школе. Но вот эта 
настойчивость Ветошкина и 
привлекала своей необычно
стью. Ветошкин добился своего.

Сейчас в Коневской средней 
школе два класса, оснащен
ные микрокалькуляторами, те
левизоры в каждом кабинете, 
видеомагнитофону. лингофон- 
ный кабинет. То, что я увидела 
в деревенской школе, честно

крытое судебное заседание.
«Компьютерные» классы и 

«преступление совершено в пья
ном виде»... Парадокс, не ук
ладывающийся в голове.

— Что бы мы ни делали, на 
каком современнейшем обору
довании ни учили, каким бы 
большим педагогическим опы
том, знаниями ни обладали, 
усилия наши наполовину бу
дут впустую, потому что перед 
глазами ребят другой пример, 
родительский. — это слова Ве
тошкина, слова, сказанные с 
болью.

— Мало мы пока работали 
с родителями, хотя за . приме
ром далеко ходить нам не на
до. В той же Аятке Анохина 
провела замечательный спор
тивный праздник для родите
лей и школьников. Что-то по
добное нужно делать и нам. 
Лекции, концерты (в художе
ственной самодеятельности села 
в основном школьники) — это 
тоже наша забота.

ЬЗУ

С родителями общий язык 
найти необходимо, но не под
лаживаясь, а ведя их за со
бой, поднимая до своего уров
ня. И здесь союзником Ветош
кина должен выступать педа
гогический коллектив школы.

Нельзя сказать, что Ветош 
кина обожает весь педколлек
тив, но авторитетом он поль
зуется заслуженным. Человек 
ответственный, не терпящий 
благодушия, лени, расхлябан
ности, он может быть резок, 
порой даже очень.

Учитель, особенно на селе, 
всегда должен быть примером 
во всех отношениях, не забы
вать, что он на виду, — тако
во убеждение Ветошкина. И 
потому спрос с учителей в 
школе строгий, без скидок на 
бывшие заслуги.

МЫ ДОЛГО говорим с 
Ветошкиным о школьной 
реформе, о том, что, сме
нив вывеску, к сожалению, по

ка мало что меняем в содер
жании.

Мы говорили о больших и 
малых проблемах совхоза и 
школы, о том, что не хватает 
школе учителей, что было бы 
жилье — кадровые вопросы ре
шить можно. О девушках-учи
тельницах, живущих в пре
красной по планировке трех
комнатной благоустроенной, но 
неотапливаемой квартире...

Микро-ЭВМ и споры вокруг 
котельной. Телецентр и аварий
ный гараж... Парадоксы Ко
невской школы! Опять нужно 
идти ругаться с кем-то, про
сить, требовать.

— Трудный у меня харак
тер, — вздохнул Ветошкин.

То, что «трудный» — поло
вина взрослого населения ис
пытала на себе. Ветошкин не 
тот, кто стремится нравиться 
всем, увидев непорядок — в 
глаза выскажет, невзирая на 
авторитеты и ссылки на «объ
ективные причины». Сам спо
койно не живет и другим не 
дает — это уж точно про него 
сказано.

Нелегко живется в Конево 
Владимиру Васильевичу Ве
тошкину, директору одной из 
лучших сельских школ обла
сти, лауреату премии Ленин
ского комсомола.

Но зато какой благодар
ностью светятся глаза ребят, 
которые буквально влюблены 
в «своего» директора. Дети 
ведь гораздо восприимчивее к 
новому и прогрессивному, тонь
ше чувствуют время.

А. ТАШБУЛАТОВА.
Конево,
Невьянск.

трезвость — норма жизни

НЕ ЧИСЛОМ, А ЖЕЛАНИЕМ
Извините, что напи

сано карандашом. 
Число членов общества ра

стет, цифры, приходится 
исправлять, — протянул мне 
список первичных органи
заций городского общества 
борьбы за трезвость ответст
венный секретарь Первоураль
ского городского совета об
щества Н. А. Ананьин.

«Первичных организаций об
щества — 59. Заявлений о 
вступлении в члены общест
ва — 1708. От молодежи
до 30 лет — 417, от членов 
ВЛКСМ — 258».

— Вообще-то мы только раз
ворачиваем основные силы. 
Встретились и приятные не
ожиданности. Скажем, на ав
тобазе № 8 на первом же соб
рании первичной организации 
заявления о приеме в члены 
общества подали сразу пол
сотни человек из семисот ра
ботающих там. Однако в числе 
вступающих оказалось только 
двенадцать работников до три
дцати лет, и из них всего трое 
комсомольцев.

— Пока что комсомол по
могает слабо, хотя он как один 
из учредителей общества бо
рьбы за трезвость обязан дей
ствовать наравне с профсою
зами,— заключил Н. А. Ана
ньин.

С завода комплектных ме
таллоконструкций начинается 
тот самый список, с которым 
ознакомил меня Николай Алек
сандрович. 47 заявлений о при
еме в члены общества посту

пило в первичную организацию 
на заводе: девять — от моло
дых рабочих до 30 лет, из ко
торых семь — комсомольцы.

АЛЕКСАНДР Разбитное, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ ЗКМК, объяснил: в бе
седах с комсомольцами на эту 
тему почти все они заявили, 
что не видят необходимости 
стать членами общества борь
бы за трезвость, так как не 
считают себя злоупотребляю
щими спиртным. Плана работы 
в этом направлении у коми
тета комсомола нет. И, как 
поделился Александр, комитет 
не знает, как подойти к рабо
те, с чего начать ее, хоть за
седание комитета с такой по
весткой провели.

Комсомольцы не считают се
бя злоупотребляющими спирт
ными напитками и поэтому 
скептически относятся к «об
ществу трезвенников». Эта де
таль открыла глаза на пробле
мы первичной организации 
общества на заводе. Что счи
тать злоупотреблением — де
ло второе. Главное — неведе
ние: о статусе, целях и зада
чах общества борьбы за трез
вость. По мнению комсомоль
цев — собеседников А. Раз- 
битнова в общество вступают 
те, кому необходимо избавить
ся от пристрастия к алкоголю. 
Но ведь это в корне ошибоч
ное представление, которое и 
сказывается на росте рядов 
сторонников трезвости. Причи
на здесь одна — слабая глас
ность, недостаточная работа в 

коллективах по разъяснению 
Устава общества борьбы за 
трезвость, прорехи в пропа
гандистской деятельности.

По словам председателя 
профкома В. А. Кишенца, соб
рания трудящихся, где одним 
из пунктов повестки дня был 
вопрос о создании первичных 
организаций общества, прош
ли в коллективах всех цехов. 
Там были избраны члены орг
комитета по созданию завод
ской ’ организации. Действите
льно, собрания такие прошли, 
но не запомнились, поэтому о 
их действенности говорить не 
приходится.

Во втором цехе встретились 
с вальцовщиками братьями Ки- 
ряковыми, Валерием и Нико
лаем. Оба в возрасте до 30 
лет.

Создание заводской органи
зации считают необходимым. 
Но ничего о ее задачах, дея
тельности не знают. Разговора 
с ними на эту тему никто в 
цехе не вел.

В подобном же неведении 
находится и член бюро ком
сомола цеха № 1 Наташа Жел- 
тышева.

ОРАДОВАЛ было брига- 
" “ дир с участка резины и 

пластмасс Михаил Фисюк. По
яснил: бригада «в курсе», бесе
ду здесь провели. И посколь
ку в их коллективе за три го
да не было ни одного ЧП по 
причине пьянства, решили соз
дать бригаду трезвого образа 
жизни. Стоило бы похвалить 
заводских активистов за перс

пективную в общем-то, инте
ресную инициативу. Одно сму
щает: бригада, за исключением 
двух вальцовщиков, женская. 
Не потому ли и поработали 
здесь активисты заводского 
оргкомитета, что это, пусть 
понятный и простительный для 
начала, но все же шаг по пу
ти наименьшего сопротивле
ния? В других же коллективах 
плохо или никак не осведомле
ны о делах оргкомитета. За
водское радио —- единствен
ное пока средство информа
ции о работе заводских акти
вистов. А ведь резерв лежит 
на поверхности — необходимо 
давать сообщения о работе 
оргкомитета на специальных 
стендах в цехах, в стенной пе
чати. Но основной упор, конеч
но, надо делать на собрания, 
беседы в коллективах, индиви
дуальную работу с людьми. 
Пока все это в планах.

— У нас на заводе хорошо 
налажена антиалкогольная про- 
па-анда, эффективно работает 
штаб по борьбе с нарушениями 
трудовой и общественной дис
циплины, организован досуг 
рабочих, пользуются популяр
ностью массовые спортивные 
мероприятия,— возразили В. А. 
Кишенец и А. Разбитное.

Спору нет, ЗКМК в этом 
плане заслуживает самой сер
дечной похвалы. Только в 
спортивных состязаниях участ
вуют сотни работников пред
приятия. А молодежь вообще 
ныНче на лыжню, корты, в 
спортивные залы выходит каж

дый выходной. Этого добились 
на заводе, несмотря на то, что 
никакой культурно-спортивной 
базы у предприятия нет, все 
помещения приходится арен
довать.

Однако работа эта, в чем-то 
близкая по направлению, не 
полностью заменит деятель
ность по вовлечению новых 
сторонников трезвого образа 
жизни в первичные организа
ции путем непосредственной 
агитации, пропаганды. И потом 
(оставляю право за оппонен
тами оспорить факт), наверное, 
все-таки и в спортивных со
ревнованиях заняты в большин
стве своем одни и те же лю
ди. А эпизодические, хоть и 
частые мероприятия: массовые 
праздники, выезды коллекти
вами в театр, на рыбалку—то
же рассчитаны большей ча
стью, так сказать, на любите
ля. Тех, кому более интересно 
в компании с вином, прель
стить этим трудно. Ведь и это 
факт, что в прошлом году в 
вытрезвителе побывали 22 ком
сомольца ЗКМК, трое открыли 
счет уже в нынешнем янва
ре.

ОЛОДОЙ завод комп- 
лектных металлоконст

рукций (ему всего пять лет) 
одним из первых начал борь
бу за трезвость. Были тому 
причины: «новорожденный» за
вод переживал проблему кад
ров. Потому поначалу прини
мали всех желающих, и тех, 
от коо избавились другие 
предприятия. Сегодня картина 

изменилась: в отделе кадров 
очередь, много молодежи, же
лающей работать на самом 
современном предприятии го
рода. Есть отличная возмож
ность вовлечения молодых в 
общество трезвости. Однако 
проблемы эти пока лежат на 
плечах только профкома, за
водского оргкомитета. Иници
ативы же комитета ВЛКСМ не 
нашли отражения в их планах 
по созданию первичных орга
низаций общества трезвости 
на нынешний год. А задумки 
интересные: взять хотя бы 
идею создания коллективов 
общества трезвости. На этом 
участке работы могла бы стать 
зачинателем комсомольская 
организация завода. Создание 
новых КМК — хорошая база 
для массового распростране
ния опыта на предприятии, ре
зерв роста членов общества 
трезвости.

ЗКМК крепче других пред
приятий в Первоуральске ве
дет атаку на пьянство, хотя 
кое в чем заводские активи
сты общества трезвости мог
ли бы быть порасторопнее. И 
все же, думаю, проблемы это
го завода типичны для многих 
комсомольских организаций. 
Доказательство тому — мизер
ное число комсомольцев- 
членов общества. В том же 
Первоуральске, например, в 
горпищеторге таких оказалось 
шестеро из 430.

Голько-тольно дали всходы 
первые зерна опыта в этой де
ятель ости. Но выжидание — 
не наша позиция. Успех всег
да за теми, кто берется за 
депо с желанием.

А. ГОРЛОВ.
Первоуральск

«А Васька 
слушает 
да... пьет»

Так назывался фельетон, 
опубликованный в нашей газе
те 3 апреля 1985 года. В нем 
шла речь о том, что в про
фессионально-технических учи
лищах города Серова недоста
точно эффективно, формально 
велась профилактическая рабо
та по предупреждению пьянст
ва среди учащихся. В ответе 
редакции заместитель началь
ника Свердловского областного 
управления профтехобразова
ния H. Н. Хомец отмечает: 
«Факты, изложенные в фелье
тоне, имели место. В связи с 
чем областным управлением 
профтехобразования приняты 
следующие меры.

Фельетон был обсужден в 
инженерно-педагогических кол
лективах области. После вы
хода постановления ПК КПСС 
«О мерах по преодолению 
пьянства и алкоголизма» раз
работан и выслан во все проф
техучилища план мероприятий 
областного управления проф

техобразования по совершен
ствованию профилактической 
работы по предупреждению 
пьянства и ’ алкоголизма. В мае 
месяце на специальном сове
щании директоров были рас
смотрены меры по преодоле
нию пьянства и алкоголизма.

В каждом профтехучилище 
сейчас созданы комиссии по 
борьбе с пьянством и алкого
лизмом. Введено в систему 
ежемесячное проведение сов
местно с органами здравоохра
нения в каждой учебной группе 
бесед о пагубном влиянии на 
подростковый организм алко
голя, никотина.

В конце апреля 1985 года 
проведена также коллегия об
ластного управления профтех
образования с вопросом «О со
стоянии и мерах по дальней
шему улучшению воспитатель
ной работы с инженерно-педа- 
гогическими работниками ПТУ 
Серова в свете требований 
реформы общеобразовательной 
и профессиональной школы».

Решением коллегии от 18 ап
реля 1985 года директорам 
СПТУ № 65 т. Злобину Е. И. 
и СПТУ № 83 Козлову В. А. 
указано на недостатки в под
боре кадров, на недостатки в 
ведении профилактической ра
боты среди учащихся. Заме
ститель директора по учебно- 
воспитательной работе СПТУ 
№ 62 т. Березкин К. А. за 
пьянство и неудовлетворитель
ную работу по осуществлению 
впутриучилишного контроля ос
вобожден от занимаемой дол
жности.

Областным управлением про
фтехобразования училища го
рода Серова взяты под особый 
контроль».
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К XXVII СЪЕЗДУ КПСС

ГАРАНТИИ i мир сЕгианя Марти был назначен руково
дителем группы специалистов 
сельского хозяйства и три го
да работал в провинции Хо- 
англьеншон. Потом была уче
ба в Высшей партийной школе 
имени Нгуен Ай Куока при

«молодежная смена»—эти по
нятия заняли прочное место 
в лексиконе комсомольцев.

Мы стремимся к тому, что
бы наша молодежь как мож
но больше знала о делах

РАЗВИТИЯ
мость идти в ногу со своими 
партнерами по социалисти-

Интервью заместителя Председателя Совета Министров 
ПНР, постоянного представителя ПНР в СЭВ Владислава 
Гвязды.

ческому 
де всего 
зом, по 
вания и

содружеству, преж- 
с Советским Сою- 

пути совершенство- 
повышения качест-

— Подготовка к XXVII 
съезду КПСС проходит под 
знаком стратегии ускоренно
го развития экономики

ся также новые формы свя
зей, в том числе непосредст-
венное сотрудничество

СССР, в 
стратегия 
одного 
фактора

какой степени эта 
сыграет роль еще 

интегрирующего 
социалистического

единений, 
научно -

предприятий
ооъ-

[ и
исследовательских

содружества в свете совре
менных требований?

— В проекте Основных 
направлений социально-эко
номического развития СССР 
на 1986—1990 годы и на 
период до 2000 года четко 
определено, что Советский 
Союз планирует дальнейшее 
всестороннее развитие со
трудничества со странами — 
членами СЭВ и другими со
циалистическими государст
вами, повышение уровня со
циалистической экономиче-
ской интеграции, 
тие специализации и

разви-

перации производства,
коо- 
но-

вне эффективные формы 
сотрудничества. Это позво
лит идти в ногу со време
нем, полнее удовлетворять 
потребности наших обществ.

— Как известно, преду
сматривается удвоение к 
2000 году достигнутого в Со
ветском Союзе производст
венного потенциала. Присое
динится ли экономика ПНР 
к стратегии ускоренного 
развития, предложенной 
М. С. Горбачевым?

— Стратегия эта отвечает

организаций обеих стран на 
основе заключаемых между 
ними договоров, создание 
совместных польско-совет
ских предприятий, участие 
СССР в завершении ранее 
начатых строек в ПНР, как 
и участие Польши в реали
зации некоторых проектов 
на территории Советского 
Союза, особенно в области 
развития сырьевой базы.

— Через пятнадцать лет 
советский рынок, на кото
рый Польша поставляет сей
час треть своего экспорта, 
станет качественно другим. 
Какие шаги предпринимают
ся, чтобы товары польского 
экспорта были на высоте но
вых требований?

— Мы отдаем себе отчет 
в возрастающих требова
ниях наших советских парт
неров. Предприняты и бу-

ва продукции.
— Какой реальный вклад 

могут внести польская эко
номика, наука аи техника в 
достижение технологической 
независимости социалисти
ческого содружества от 
конъюнктурных колебаний 
на Западе?

ЛОНДОН. Около 2 тысяч
юношей и девушек, со
концов Великобритании
брались на площади

всех 
со- 

перед

ДУТ предприниматься в

В последние годы
Польша была мишенью санк
ций, введенных Соединенны
ми Штатами и некоторыми 
их союзниками, не только в 
области технологии или ин
вестиционных поставок, но 
и в финансовой сфере. Мы 
должны были научиться ис
пользовать в ряде произ
водств заменители и новые
компоненты, модифициро-
вать технологию и даже при
остановить выпуск некото
рых видов продукции. Не 
вдаваясь в подробности, от
мечу, что у нас уже имеют
ся достижения в таких об
ластях, как электроника, ав
томатика, машиностроение, 
особенно горнодобывающее, 
строительство, в том числе
и дорожное, химия.

нашим жизненным 
сам. И не случайно
леднее 
мично
двусторонние 
становящиеся

время столь 
развиваются

интере- 
в пос- 
дина- 
наши

дальнейшем меры, направ
ленные на ускорение науч
но-технического прогресса, 
особенно на укрепление свя
зей исследовательских орга
низаций с производством.

Важным условием научно- 
технического прогресса яв
ляется уже упомянутое 
мной все более тесное со
трудничество — двусторон-
ние и многостороннее по

преддверии
Можно ли сегодня, в

XXVII съезда

отношения, 
конкретным

содержанием «Долгосрочной 
программы развития эконо
мического и научно-техниче
ского сотрудничества меж
ду ПНР и СССР на период 
до 2000 года», подписанной 
в мае 1984 года. Примером
такого 
ляется 
них

взаимодействия яв- 
координация пятилет- 
планов на период

1986 —1990 гг. В них пре
дусматривается не только 
немалый рост взаимного то
варооборота, но также и 
значительное развитие и ук
репление кооперационных 
связей, инвестиционного и 
научно-технического сотруд
ничества. Предусматривают-

разработке новых изделий и 
технологий.

В сентябре 1985 года бы
ла подписана Долгосрочная 
советско-польская комплекс
ная программа научно-тех
нического сотрудничества. 
Эта программа отвечает на
шим жизненно важным по
требностям : необходимости 
радикального уменьшения 
энерго- и материалоемкости 
производства, развития авто
матизации и роботизации 
технологических процессов, 
разработке ряда новых из
делий, имеющих более высо
кие эксплуатационные пара
метры и одновременно по
вышенную прочность.

Резюмируя сказанное, хо
чу подчеркнуть, что мы пол
ностью понимаем необходи-

КПСС и за несколько меся
цев перед X съездом ПОРП, 
привести конкретные приме
ры реализации совместных 
начинаний?

— Примеров таких много. 
Назову только некоторые из 
них. Начаты работы над 
проектом и внедрением в 
производство горнодобываю
щих комплексов с автомати
ческим управлением, агрега
тов, предназначенных для 
автоматизации технологиче
ских процессов, комплексов 
для интенсивных кардиоло
гических наблюдений и т. п. 
Развиваются специализация 
и кооперация в производстве 
красок, лаков и химических 
полуфабрикатов, ведутся ра
боты по повышению техыи-
ческого ‘и качественного
уровня строительных и 
рожных машин, таких, 
экскаваторы, скреперы, 
моходные краны. Все
научно

ДО- 
как 
са- 
эти

исследовательские
работы проводятся совмест
но советскими и польскими 
учреждениями и предприя
тиями.

(Интерпресс—АПН).
Варшава.

КАИР. Почти одновременно рухнули пять соседних много
этажных жилых домов в центральной части египетской сто
лицы. По свидетельству очевидцев, по меньшей мере 10 че
ловек погибли, многие получили ранения, несколько человек 
сказались заживо погребенными под обломнами обветшавших 
зданий, построенных еще в конце прошлого века. Полиция 
блокировала все подступы к месту катастрофы.

В египетской столице подобные трагедии не редкость. По 
данным печати, в городе насчитывается более 150 тысяч до
мов, находящихся в аварийном состоянии и готовых рухнуть 
в любую минуту. Они нуждаются в срочном ремонте, а боль
шинство таких зданий должны быть просто снесены, ибо 
проживание в них представляет серьезную опасность. _

НА СНИМКЕ: эвакуация раненых.
Телефото Рейтер —ТАСС.

СОТРУДНИЧЕСТВА СЕГОДНЯ И
Большим успехом у зрите

лей разных стран пользуется 
в текущем сезоне советско- 
норвежским фильм «И на кам
нях растут деревья». Эта лен
та, снятая народным артистом 
СССР Станиславом Ростоц
ким, — одна из многих сов
местных постановок, осуществ
ленных в последние годы со
ветскими и зарубежными ки
нематографистами под эгидой
Всесоюзного 
«Совинфильм».

За 16 лет 
«Совинфильма» 
действии снято 
ровых лент (а

объединения

существования 
при его Со
болев 120 иг- 
также много

советские мастера — Сергей 
Герасимов, Роман Кармен, 
Григорий Чухрай, Сергей Бон
дарчук, Юрий Озеров, такие 
крупные зарубежные кинема
тографисты, как Акира Куро
сава и Хуан Антонио Бардем, 
Ален Делон и Франко Неро, 
Орнелла Мути и Сидней Ром. 
Самые престижные награды 
различных фестивалей полу
чили картины, в титрах кото- 
торых марка «Совинфильма»: 
«Великая Отечественная» 
(СССР — США), «Дереу Уза-
ла» (СССР Япония), «До-

ЗАВЕТАМ ОТЦОВ ВЕРНЫ

РЕШАЯ СЛОЖНЫЕ ЗАДАЧИ
своих советских сверстникоз, 

Ленинскогоо деятельности
комсомола и его истории. Это

зданием парламента в англий
ской столице, чтобы сказать 
решительное «нет» правитель
ственным планам дальнейшего 
сокращения ассигнований на 
нужды высшего образования. 
Если эти планы будут претво
рены в жизнь, — сказал кор
респонденту ТАСС вице-пре
зидент Национального союза

Вьетнам напоминает сегод
ня гигантскую строительную 
площадку. Возводятся заводы 
и фабрики, гидроэлектростан
ции и мосты, поднимаются 
новые кварталы жилых домов. 
Во всех этих масштабных свер
шениях самое активное учас
тие принимает молодежь. Об 
этом шел у нас разговор с 
Ха Куанг Зы— секретарем ЦК 
Союза коммунистической мо-

изводства,
нии технологических 
сов. Появятся новые 
моль ско-мол одежные

совершенствова-
процес- 
комсо- 
сбъек-

ты, которых уже сегодня в 
республике насчитывается бо
лее 15 тысяч. Главные из 
них — ГЭС Хоабинь, ТЭС Фа- 
лай, угольные шахты Куанг- 
Н-иня.

ЦК КПВ, работа в провинции
Хатуен и наконец в ЦК

студентов Энди Уайт, это
самым пагубным образом от
разится на положении англий
ских студентов. Многие вооб
ще будут вынуждены про
ститься с мечтой о высшем об
разовании.

НЬЮ-ИОРК. Полицейские 
репрессии обрушились на сту
дентов Дартмутского коллед
жа (штат Нью-Гэмпшир), тре
бующих прекратить позорное 
сотрудничество Соединенных 
Штатов с южноафриканскими 
расистами. Как передает агент
ство ЮПИ, «блюстители по
рядка» ворвались на терри
торию вуза и арестовали 18
активистов движения 
апартеида. Лагерь,

против 
который

был в прошлом году разбит
участниками протеста против
финансовых связей колледжа 
с американскими компаниями,
имеющими капиталовложе
ния в ЮАР, снесен бульдозе
рами.

ХАРАРЕ. Всеобщим бойко
том школьных занятий встре
тили африканские учащиеся 
пригородов Претории первую 
годовщину расправ полиции 
расистской ЮАР над молоде
жью этого района страны. Ров
но год назад каратели убили 
здесь 15-летнюю Эмму Сат- 
хекге. Как сообщили власти, 
по меньшей мере 30 тысяч 
юношей и девушек не пришли 
в этот день в школы. Они 
провели манифестации проте
ста против репрессий карате- 
лей, требуя прекращения ра
совой сегрегации в области 
образования. На разгон мас
совых демонстраций молоде
жи были брошены армейские 
подразделения и специальные 
силы охранки.

(ТАСС).

ТАМ , ГДЕ ПРАВИТ КАПИТАЛ

ГОСУДАРСТВО
ТОТАЛЬНОЙ

В пригороде Кельна Корвай
лере на площади в двенад
цать гектаров строится «са
мое современное в мире зда
ние для спецслужб». В этом 
здании, которое имеет прямой 
выезд на автостраду, оздоро
вительный центр, плаватель
ный бассейн и прочие удобст
ва и строительство которого 
обойдется в 220 миллионов 
марок, будет размещаться 
центральный аппарат Феде
рального ведомства по охране 
конституции, как претенциоз
но именуют в ФРГ охранку. 
Если после создания Феде
ративной Республики в нем 
работали лишь 75 человек, то 
ныне его апартаменты запол
няют более двух тысяч сотруд
ников.

Официально деятельн^ть 
ведомства имеет целью б^дто 
бы «защиту государства и кон
ституции от правых и левых 
экстремистов». На самом же 
деле усилия «защитников кон
ституции» направлены преж
де всего против людей, кото
рые хотят воспользоваться те
ми основными демократиче
скими правами, которые запи
саны в конституции ФРГ.

На съезде профсоюза почто
вых служащих в Ганновере 
выступавшие рассказывали о 
случаях, которые заставляют 
вспомнить о мрачных време
нах нацистского террора. В 
Кельне шантаж со стороны 
сотрудников охранки довел

ЗАВТРА
местных лент часто, что назы
вается, «лежали на поверхнос
ти» (к примеру, иностранец— 
итальянец, поляк, француз — 
Попадает в СССР), то сегодня 
для совместных постановок 
не существует ни географиче-
ских, 
НИИ.

По 
тора

ни жанровых ограниче-

словам глазного 
« С ов ин фильма»

Аветикова, успешно
вается 
ских

сотрудничество

редак- 
Юрия 
разви- 
совет-

кинематографистов

СЛЕЖКИ

лодежи
— В 

говорит 
ходится
строительства

Хо Ши Мича.
настоящее время, — 

он, — наша страна ма
на первом этапе

социализма..
Молодым есть над чем рабо
тать. Комсомол принял реше
ние развернуть движение в
честь предстоящего i 
этого года VI съезда 
нистической партии и 
да СКМ, намеченного 
год.

Юноши и девушки

в конце
I комму- 
V съез- 
на 1987

примут

Отряды 
правятся

добровольцев от-
на создание

экономических районов,
новых

при
мут участие в движении за 
интенсификацию сельского хо
зяйства, которое по-прежне
му остается главным фронтом 
экономического строительства. 
Уже сегодня более 1 миллио
на 300 тысяч комсомольцев 
трудятся на полях целинных 
госхозов, чтобы помочь стра
не решить продовольствен
ную проблему.

Ха Куан-г Зы со знанием де
ла го-ворит о нелегком труде 
землепашца. После окончания 
столичного сельскохозяйствен
ного института имени Хосе

СКМ, где несколько лет зани
мался вопросами сельского 
хозяйства и комсомольской 
жизни в провинциях Южного 
Вьетнама.

К сожалению, у нас еще нет 
детально разработанных ре
комендаций для работы с мо
лодым поколением, продол
жает Ха Куанг Зы. Но мы де
лаем все возможное, чтобы 
воспитать юношей и девушек 
достойными продолжателями 
революционных и боевых 
традиций вьетнамского наро
да, стойкими защитниками 
идеалов социализма, за кото
рые с оружием в руках боро
лись их деды и отцы. .Глав
ным в деятельности комсо
мольской организации счи
таем воспитание у молодежи 
сознательного, по-настоящему 
ответственного отношения к 
порученному делу. «Ударная 
молодежная стройка», «моло
дежный участок станков»

направление в работе мы счи
таем одним из важнейших. 
При ханойском городском ко
митете СКМ Хо Ши Мина ор
ганизованы специальные кур
сы, на которых уже подготоз-
лено более 230 молодых 
таторов, пропагандистов, 
регулярно выступают в 
сомольских организациях
мышленных
учебных 
родных

аги- 
Они 
ком- 
про-

предприятий,
заведений, в приго- 
сельскохозяйствекных

кооперативах, уездах, общи-
нах с лекциями и беседами о 
Стране Советов, о ее борьбе 
за мир. Молодежь Вьетнама, 
как и все трудящиеся респуб
лики, полностью поддержи
вает выдвинутую недавно Со
ветским Союзом комплексную 
программу ликвидации на 
земле к концу нынешнего сто
летия ядерного и химическо
го оружия. Мы готовы отдать 
все свои силы борьбе за са
мое дорогое для человека — 
возможность мирно трудиться 
на благо своей родины.

Д. МАРФИНСКИЙ, 
корр. ТАСС.

самое активное участие в ре
организации управления эко
номикой и перестройке про- Ханой.

№

человека до самоубийства. В 
Ландсхуте (Бавария) молодо-
го почтового служащего 
ставили пройти проверку 
«лояльность» и сообщить

за- 
на

все
подробности его личной жиз
ни только потому, что шпи-
ки охранки 
монстрации 
ма.

Нынешнее

видели его на де- 
против неонациз-

правоконсерва-
тивное правительство ФРГ 
намерено ужесточить систему 
слежки, придать ей поистине 
всеобщий характер и поста
вить на службу этому послед
ние достижения электронной 
техники. Разработан целый па
кет законопроектов по «вну
тренней безопасности», ко
торые правительство хочет 
протолкнуть через бундестаг 
еще в нынешнем году. Это са
мое широкое наступление .на 
конституционные права граж
дан после принятия так назы
ваемых «чрезвычайных 'зако
нов» в конце 60-х годов.

Суть законопроектов состо
ит в легализации до сих пор 
формально запрещенных зако
ном методов тайной слежки 
за гражданами, а также в уза
конении тесного сотрудниче
ства секретных служб с поли
цией. Дело в том, что кон
ституция ФРГ разделяет функ
ции полиции и спецслужб, 
учитывая пагубный опыт, «тре
тьего рейха», в котором все 
нити тотальной слежки за 
гражданами сходились в ге-

Тротуар перед зданием министерства 
труда в Токио стал местом Проведения не
скончаемых демонстраций против сущест
вующей позорной практики дискримина
ции японских женщин на производстве 
и при найме на работу. Участники манифе
стаций, большинство из которых — труже
ницы столичных предприятий и учрежде
ний. требуют от властей увеличить число 
рабочих мест для женщин, повысить нм

заработную плату и обеспечить нормаль
ные условия труда. Они протестуют против 
пресловутой «рационализации производст
ва», которая бьет в первую очередь по жен
щинам, вынуждая их «добровольно» пи
сать заявление с «просьбой» об увольнении.

НА СНИМКЕ: сидячая демонстрация 
тружениц японской столицы у здания ми
нистерства труда.

Фотохроника ТАСС.

КАЛЕЙДОСКОП

МЛАДЕНЦЫ

стапо.
Предполагается ввести удо

стоверение личности нового 
образца, все данные которого 
могли бы мгновенно считы
ваться портативными поли
цейскими компьютерами и 
вводиться в единую электрон
ную систему охранки. Полиция 
и охранка могли бы таким пу
тем в кратчайшее время «ус
танавливать личность» предъ-
явителя удостоверения, 
политические взгляды.
все необходимые для 
данные накапливаются в

его 
Ведь 
этого 
элек-

тронных досье, заведенных ве-
домством 
туции на 

Кроме 
создание 
рожной

по охране консти- 
миллионы граждан.
того, предусмотрено

«центральной до- 
информационной си-

стемы», которая станет круп
нейшим собранием данных о 
гражданах ФРГ.

Новые законопроекты дают
возможность спецслужбам
устанавливать слежку за граж
данами и в тех случаях, ког
да для этого нет никаких кон
кретных оснований. Они обя
зывают все государственные 
органы доносить охранке •— 
по ее запросу и без оного — 
обо всем, что может «служить 
выполнению ее задач» (читай: 
слежке за инакомыслящими,
преследованию 
властям лиц).

неугодных

Во времена нацизма гестапо 
устанавливало слежку за про
тивниками гитлеровского ре
жима, а затем хватало их и 
бросало в концлагеря. Охран
ка в ФРГ действует более 
тонкими методами, но объек
том ее действий остаются все
те же инакомыслящие, те,
кто не согласен с политикой 
правящих кругов Бонна.

( В. СЕРОВ, 
корр. ТАСС.

Бонн.

«СОВИНФИЛЬМА»
«Путешествие пана Кляксы». 
С Польшей снимается еще 
один фильм — «Переправа» 
(режиссер Виктор Туров), в 
котором рассказывается о со
бытиях войны с фашизмом, о 
партизанской борьбе.

Политическую кертину
«Опасная близость» будут 
ставить на Рижской киностудии 
режиссер из ГДР Гюнтер Райш 
и известный американский 
режиссер, актер и певец Дин 
Рид. Кинема ; ографисты шести

ученых, изучающих историю 
народа майя.

Как сказал Юрий Аветиков, 
в редакционном портфеле 
«Совинфильма» немало инте
ресных проектов и предложе
ний. Так, на студии «Мос
фильм» предполагается рабо
та над советско-индийским 
фильмом «Индийская невес
та». Сюжет этого мюзикла на
веян мотивами восточных ска
зок. Завершается работа над

ПО СЛЕДАМ СОБЫТИЯ

ТРАГЕДИЯ 
ПРЕДОСТЕРЕГАЕТ

Кружочек — лицо. По сторонам — две косични. Уголки 
рта опущены вниз, а из глаз две непрерывные линии — сле
зы. Таким бесхитростным рисунком третьеклассница из аме
риканского города Денвер Кэрри Дуран описала свое состоя
ние после того, нак она узнала о катастрофе космического 
корабля «Чэллемджер», унесшего жизни семи астронавтов. 
«Мне плохо», — написала девочка над рисунком.

Трагедия на мысе Канаверал «преподнесла молодым амери- 
канцам урок скорби», констатирует журнал «Ю.С. ньюс энд 
Уорлд рипорт». Большую человеческую потерю тяжело пере
живает вся страна, но на детей и подростков, которые с не
терпением ждали запуска этого космического корабля, так 
как на его борту была учительница из штата Нью-Гэмпшир 
Криста Маколифф, катастрофа произвела наиболее сильное 
впечатление. Сейчас уже подсчитано, что в тот трагический 
день трансляцию о запуске «Шаттла» смотрели около 55 мил
лионов американцев. Большинство из них составляли дети и 
молодежь. «Взрослые по всей стране с опасением думают о 
том, каное воздействие оказало на детей это событие», 
констатирует телекомпания Эй-би-си. Удивляться этому 
приходится. Жуткие своим драматизмом кадры взрыва 
мического корабля телевидение прокручивало сотни раз.

ме 
кос-

Сегодня по-прежнему нет ответа на многие вопросы, в _ 
числе и на главный: что стало причиной катастрофы «Чэл- 
ленджера»? Большинство специалистов, однако, сходятся во

том

мнении, что в полете, видимо, разошлись сварные швы на од
ном из твердотопливных ускорителей, произошла утечка го
рючих газов. Эта раскаленная струя била прямо в стенку 
большого топливного бака с водородом. На пресс-конферен
ции, проведенной 1 февраля в Хьюстоне, Национальное 
управление по аэронавтике и исследованию космического 
пространства (НАСА) впервые показало кинопленку, графи
чески подтверждающую такую теорию. Но представитель 
НАСА Хью Харрис, комментируя эти кадры, предостерег про
тив того, чтобы на их основании делать какие-либо оконча
тельные выводы.

Пока не будет завершено расследование, будет полностью 
приостановлена американская программа пилотируемых кос
мических полетов. Когда они возобновятся, никто сказать не 
может. Однако уже сейчас высказываются опасения, что 
больше всего от такой непредвиденной задержки в реализа
ции намеченной программы полетов пострадает наука, кото
рую принесут в жертву Пентагону. «Как только возобновятся 
полеты «Шаттлов», — пишет научный обозреватель «Нью- 
Йорк тайме Джон Уилфорд, — Пентагон скорее всего вос
пользуется своим правом, чтобы вывести на орбиту собствен
ные, а это нарушит весь запланированный график на не
сколько лет».

Впрочем, трагедия на мысе Канаверал вынудила многих 
американцев иными глазами взглянуть на милитаристские 
устремления Вашингтона в космосе. Как говорит сотрудник 
вашингтонского института Брукингса Пол Стейрес, эта ката
строфа «застасит больше людей задаться вопросом: а будет 
ли без проблем функционировать объявленная президентом
«стратегическая оборонная инициатива».

Вашингтон.
И. ИГНАТЬЕВ, 

норр. ТАСС.

НА ДИСТАНЦИИ
В Америке все пронизано 

духом конкуренции. Амери
канцам с младых ногтей при
вивается стремление опере
жать ближнего. В Сан-Фран
циско, например, даже прово
дятся забеги... годовалых мла
денцев. Перед стартом диктор 
на стадионе просит болельщи
ков «умерить свой темпера
мент, чтобы не испугать атле
тов».

Сами «атлеты» тем време
нем с любопытством смотрят 
по сторонам, пытаются найти 
в толпе на финише своих pof- 
дителей. Некоторые неуверен
но ^покачиваются на ногах, а 
кое-кто уже принял «старто
вую» позицию, предпочитая 
ходьбе привычный способ пе
редвижения на четвереньках.

Старт! Забывая напутствия 
диктора, зрители начинают 
громко подбадривать малы
шей. Особенно усердствуют 
родители на противоположном 
конце 15-метровой дистанции:
стараясь перекричать 
друга, они зовут к себе 
привлекая их внимание 
мыми игрушками и

друг 
детей, 
люби- 
разно-

цветными шарами. Шум под
нимается неимоверный.

Наконец, испуганно тараща 
глазенки, курчавый малыш пе-

быть богом» (по известной 
научно-фантастической повес
ти братьев Стругацких) — ре
жиссер из ФРГ Питер Фляйш- 
ман снимет этот фильм с по-
мощью Киевской 
А. П. Довженко, 
шведский фильм

студии им.
Советско- 

«Мио, мой
Мио!» (по одноименной сказ
ке Астрид Линдгрен) соби
рается снимать известный мо
сковский режиссер Владимир 
Грамматиков.

Много совместных планов у 
советских и итальянских кине
матографистов: тут и ленты о

Главный редактор «Совин
фильма» особо отметил реаль
ную возможность расширения 
сотрудничества с кинемато- 
графистам.и США. Уже есть 
несколько проектов — это и 
фильм Никиты Михалкова об 
Александре Грибоедове, и 
экранизация романа Юрия 
Бондарева «Выбор» (в поста
новке Владимира Наумова), и

3

пр о и з во дет в е н н о е 
«Совинфильма» в 
американской ленты 
мени». Есть и другие

участие 
съемках 

«Вне вре- 
проекты,

фильмов документального 
жанра), причем около 50 
только за последние 5—6 лет. 
Все больше стран хотят се
годня снимать кино вместе с 
Советским Союзом. Здесь не 
только те, в которых кинема
тограф делает первые шаги, 
но и такие крупные кинодер
жавы, как Франция, Италия, 
США, Япония...

Под эгидой «Совинфильма» 
работали многие выдающиеся

знание пилота Пиркса» (СССР— 
Польша), «Али-баба и сорок 
разбойников» (СССР — Ин
дия), «Красные колокола» 
(СССР — Италия — Мексика), 
«Лев Толстой» (СССР—ЧССР)...

Успех упомянутых и ряда 
других картин побуждает за
рубежных продюсеров все 
чаще обращаться с предло-
жениями 
советской 
тен такой 
когда на

о сотрудничестве к 
стороне. Любопы- 
факт: если раньше, 

этой стезе делались
первые шаги, сюжеты сов-

коллегами из социалистиче
ских стран. Из уже закончен
ных работ можно назвать та
кие ленты, как «Битва за Мо
скву» (с ЧССР), «Берега в 
тумане» (с Болгарией), «Коор
динаты смерти» (с Вьетна
мом), «Секунда на подвиг» (с 
КНДР).

Огромным успехом у юных 
зрителей пользовалась совет
ско-польская картина «Ака
демия пана Кляксы», вышед
шая на экраны два года назад. 
Только что польский режиссер 
Кшиштоф Градовский закон
чил вторую серию ленты —

стран Польши, Венгрии,
Болгарии, ГДР, ЧССР и Совет
ского Союза—готовятся при
ступить к съемкам фильма 
«Верными останемся», сюжет
ную канву которого состав
ляют судьбы нескольких ин
тернационалистов, прослежен
ные от гражданской войны в 
Испании до наших дней.

Мексиканский режиссер 
Серхио Ольхович приступает 
к работе над картиной «На
дежда». Еше одна советско- 
мексиканская лента — «Сооб
щение о делах в Юкатане» — 
расскажет о сотрудничестве

сценарием первого 
непальского фильма 
непальской ступы» 
как были пресечены

советско- 
«Тайна 

(о том, 
попытки

современности, 
сотрудничестве 
ской борьбе I

и 
в

картина о

против
партизан- 

фашиз-

расхитить национальные куль
турные реликвии).

Завершается подготовка к 
съемкам двух советско-чехо- 
словацких фильмов: мюзикла 
«Мальчик-с-пальчик» и при
ключенческой ленты «Посто
ронним вход разрешен». 
О гениальном шахматисте рас-
скажет советско-кубинская
лента «Капабланка вне трона». 
Также подходит к концу под
готовительный период в ра
боте над картиной «Трудно

ма, и экранизация одной из 
пьес Карло Гольдони...

\Из самых последних проек
тов Юрий Аветиков отметил 
советско-японский фильм 
«Живая вакцина», который бу
дет ставить москвич Алек
сандр Митта, и экранизацию 
романа Виктора Гюго «93-й 
год», мысль о которой уже не
сколько лет вы-нашивает фран
цузский режиссер Кристиан- 
Жак. Есть и другие предло-
жения от кинематографис-
тов Великобритании, Греции, 
Испании, Канады, Гвинеи, Ма
рокко и Финляндии.

среди них, например, карти
на о замечательной американ
ской девочке Саманте Смит.

«Как видите,—сказал Юрий 
Аветиков, — сотрудничество в 
области кино имеет много 
шансов развиваться успешно; 
мы знаем друг друга, накоп
лен большой опыт совместной 
работы, у нас есть множество 
точек соприкосновения и по 
актуальным вопросам, волную
щим человечество. Мы на
деемся, что женевская встре
ча руководителей СССР и 
США будет способствовать 
всестороннему развитию диа
лога между разными страна
ми. А это значит, будут новые 
совместные фильмы».

С. АВДЕЕНКО. (АПН).

ресекает на четвереньках фи
нишную прямую. Его подхва
тывает на руки восторженная 
мамаша. Как водится, у побе
дителя берут интервью. Хотя 
12-месячный Рамирос уже
умел произносить 
слов, он предпочел 
татЬся на груди у 
ной матери от

несколько 
молча спря- 
взволноеан- 
назойливых

дядей с микрофонами и яр
кого света юпитеров. «Это са
мый счастливый день в моей
Жизни», — 
сказать за 
мать.

только 
него

и смогла 
сияющая

Возможно, 
был другого 
промолчал...

сам Рамирос
мнения, но он

(АПН).
Рис. А. ПЯТКОВА.
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человек и профессия

ПРИРОДА, и вправду, 
действует успокаи
вающе. Сильнее вся

ких седативных средств, 
выражаясь медицинским 
языком — никуда от него 
не денешься. Умиротворя
ет самую беспокойную часть 
души.

Так бывает всегда — 
Оля давно отметила в се
бе это свойство — безмя
тежное, «выходное» настрое
ние тает тем быстрее, чем 
ближе к городу подъезжает 
электричка. Сидя в вагоне,

он будет семи пядей во лбу, 
с золотыми руками, но если 
он безразличен к людям, 
приходящим к нему за помо
щью, разве можно назвать 
его в таком случае хорошим 
специалистом? Ольге при
шлось с равнодушием по
воевать. Работала в отделе
нии врач, которая старалась 
только ради личных интере
сов, ради выгоды. Замечали 
все, что знакомых или род
ных примет по высшему 
классу, как говорится. Дру
гих иначе принимала. Ольге 
несколько раз пришлось

«НЕ ТОТ
ХАРАКТЕР... »
глядя на мелькающие в ок
не пейзажи, она уже думает 
о том, сколько проблем надо 
решить на новой неделе. 
Знает, что весь воскресный 
вечер будет вновь пережи
вать про себя рабочие спо
ры-разговоры, станет приду
мывать какие-то доводы, ар
гументы, чтобы убедить кого- 
то, не согласного с ней. Очень 
может быть, что придется 
на ночь снова принимать 
валерьянку, иначе смотреть 
опять производственные сны 
вперемежку с картинами 
природы.

Человек она общитель
ный, с людьми ладит, и они 
к ней относятся хорошо. И 
все же трения, острые си
туации на работе стали воз
никать в последнее время 
чаще, вселяя в нее беспо
койство.

— Легко отгородиться от 
проблем, от людей. Спокой
нее так. Но у меня характер 
не тот. Мне многое хочется 
сделать самой. Ну, чтоб раз
витие какое-то было... Я, 
признаюсь, завидую некото
рым из своих друзей - одно
курсников, если вижу, что 
после института в какой-то 
области больше меня узна
ли, большему научились. 
Как поговорю с Ириной Кле
ментьевой — она в детской 
областной стоматологической 
больнице — послушаю ее... 
Столько интересного она 
обычно мне расскажет, что 
зависть берет: «А я, что же 
я могу, что знаю?». Мне хо
чется попробовать свои силы 
в хирургии, поработать орто
педом, терапевтом...

...Назначили Ольгу Миро
нову заведующей профилак
тическим отделением стома
тологической поликлиники 
№ 10 Свердловска в 1982 
году. Тогда совсем немного 
времени прошло после окон
чания ею Свердловского ме
дицинского института, но 
Ольга уже знала по собст- 
венному опыту, что горы 
свернуть, даже при боль
шом желании, не так про
сто. Поэтому с противоречи
выми чувствами принимала 
назначение, основным из 
которых было сомнение — 
правильно ли поступила?

Самоуверенность проститель
на была Ольге, когда ей, вновь 
испеченному стоматологу со 
свежим дипломом в кармане, 
сказали: «Попробуйте, Ольга 
Алексеевна, ларадантологом...». 
Она с радостью согласилась, 
намереваясь совершить рево
люцию. Знания в институте 
ей дали глубокие, в поликли
нике доверили современное 
оборудование — стоматологи
ческую установку «Хиродент». 
Администрация шла Ольге на
встречу, выполняя, если име
лись возможности, малейшее 
ее требование. Словом, предо
ставили широкое поле деятель
ности, только работай. Она и 
работала, с желанием, увлечен
но. На практике пыталась при
менить новшества, о которых 
читала в специальной литера
туре. Очень скоро и со слож
ностями столкнулась.

— Вы же знаете, новое до 
нас не так быстро доходит. 
Приходится самой что-то при
думывать, комбинировать. А 
лечение все равно растяги
вается, человек не раз посидит 
в очереди у моего кабинета.

Стала заведующей, и про
блем появилось больше — 
прямая зависимость. И голо
ва теперь болит не только 
за себя.

Сомневаться причины бы
ли. Одна из них — ее воз
раст. Под руководством Оль
ги, молодого специалиста, 
оказались люди старше ее, 
в основном, врачи с боль
шим опытом работы.

— Я просто боялась на 
первых порах. Все думала, 
как ко мне люди отнесутся, 
не слишком ли молода, что
бы руководить ими? ■

Равнодушие — плохое 
качество, особенно непро
стительно оно врачу. Пусть

смотреть больных, побывав
ших в кресле у этого вра
ча, — очень небрежная ра
бота, а то и откровенный 
брак. Стало ясно, что необ
ходим самый серьезный раз
говор. А как к нему подсту
питься, как начать? Ольга 
заранее придумывала вес
кие, но в то же время веж
ливые фразы, которые долж
ны были убедить. Когда ре-, 
шилась на первую беседу, 
переживала. Причем пере
живала гораздо сильнее, чем 
сам виновник конфликта. 
Потом Ольга поняла, что с 
непорядочностью бороться 
надо решительно и твердо. 
Коллеги ее поддержали, по
тому что чувствовали пра
воту Ольги.

Неуверенно чувствовала 
себя Миронова на новом ме
сте еще и вот почему. Когда 
работается хорошо? Если ви
дишь смысл своей работы, 
конкретный результат.

— Мне б в счастливое ли
цо пациента посмотреть, — 
улыбнулась Ольга. — Я на 
приеме — все хорошо. Лечу 
человека, стараюсь сделать 
получше, он мне благодарен. 
Все предельно конкретно...

Новая должность времени 
отнимает очень много, а ре
зультат усилий не явный. 
Задача врачей отделения, 
которое возглавляет Ольга, 
состоит в том, чтобы на ме
стах вести профилактиче
скую работу. Под Ольгиным 
началом специалисты, зани
мающиеся в кабинетах на 
предприятиях Чкаловского 
района, в школах, на при
зывных пунктах, в поселках 
Шабры, Горный Щит. Ито
ги есть и положительные.

— Но они в цифрах...
Улыбку пациента, навер

ное, приятнее видеть, но и 
цифры о многом говорят. 
Вся эта «невидная» работа, 
которой занимаются Оля и 
ее коллеги, на то и направ
лена, чтоб больных было 
меньше — профилактика.

Вопросы, проблемы...
Много их «свалилось» на 
голову. Раньше, обычным 
врачом, спокойнее жилось. 
Понятно, что должность тре
бует от человека большей 
отдачи. Но и должность мож
но по-разному выполнять. 
Люди всякие, кто-то всегда 
умудряется жить спокойно, 
не мучаясь бессонницами. У 
Ольги так не получается. В 
том-то все и дело, что ис
точник беспокойства в ней 
самой. Требовательна она 
прежде всего к себе. Что-то 
плохо на работе, надо ис
правлять. А рукой махнуть 
она не может.

Впрочем, было один раз, не 
выдержала. Случаются такие 
дни, когда все не удается. Ви
димо, в один из таких дней 
вспомнились прошлые неуря
дицы, новые проблемы. В об
щем, в один прекрасный день 
она положила на стол главно
го врача заявление, в котором 
просила ее освободить от 
должности.

— Хорошо подумала?
— Да, — хотя у самой на 

душе скребли кошки и одоле
вали сомнения. Но заявление 
все-таки не забрала, вышла из 
кабинета.

Три месяца отделение бы
ло без заведующего. Три 
месяца, которые должны 
были принести Ольге покой. 
Вышло же все наоборот. Все 
это время мучилась, обдумы
вая свой поступок. Притом 
выяснилось, что дела и забо
ты, от которых хотела убе
жать, стали ей необходи
мы. Не числясь формально 
заведующей отделением, в 
душе болела за него. Вот 
так. И через три месяца со
стоялся новый разговор с 
главврачом. Все встало на 
свои места.

Л. РОМАНИХИНА.
Свердловск.

ШЕФСТВО

В фонд
детского дома

Давно шефствует коллектив 
Свердловского государствен
ного театра юного зрителя 
имени Ленинского комсомола 
над Среднеуральским детским 
домом. Мы часто бываем у 
своих подшефных с концерта
ми, спектаклями, подарками. 
Воспитанники пионерской дру
жины имени Ф. Э. Дзержинс
кого в дни школьных кани
кул — частые гости наших 
спектаклей.

Коллектив театра решил: 
средства, заработанные на ут
реннем спектакле — сказке по 
пьесе Е. Шварца «Два клена» 
15 февраля, перечислить в 
фонд Среднеуральской школы- 
интерната № 3.

С. ГАМОВ.

НОВОСЕЛЬЕ

Подарок
для молодоженов

В микрорайоне Черемушки 
поселка Атиг отмечают ново
селье жильцы нового 64-квар
тирного дома — малосемейно
го общежития. Молодоженам 
нравятся 14- и 18-метровые 
комнаты с полным благоуст
ройством.

Строители нашли интерес
ное архитектурное решение. 
На фасаде здания изображен 
лось — эмблема Нижнесер- 
гинского района. На первом 
этаже разместилась парик
махерская с мужским и жен
ским залами.

В основном в новом доме 
живут молодые специалисты, 
приехавшие работать на Атиг- 
ский машиностроительный за
вод.

А. ЧЕРТКОВ.
Нижнесергинский район.

ДОСУГ

И хорошее 
настроение

Большой популярностью по
льзуется в совхозе «Белоречен
ский» кафе «Хорошее настрое

ние». Молодые труженики хо
зяйства приходят сюда, чтобы 
отдохнуть, пообщаться друг с 
другом, послушать музыку. 
Им интересно участвовать в 
конкурсах, которые часто про
водятся здесь. Сценарии мо
лодежных вечеров готовят ра
ботники кочневского Дома ку
льтуры. Им помогают инженер- 
механик Анатолий Лялин, ме
ханизатор Вячеслав Банников, 
учителя Сергей Гореловский, 
Александр Клюкин. Все они 
стараются сделать досуг сель
ской молодежи разнообраз
ным, интересным.

И. БУТАКОВА.
Белоярский район.

СОЛИДАРНОСТЬ

О юных героях
«Быть планете без войны!». 

Под таким лозунгом прошла 
недавно в механическом тех
никуме политлинейка в честь 
Дня юного героя-антифашиста. 
Зал, где проходила линеика, 
был оформлен политплакатами 
и лозунгами, призывающими 
к борьбе за мир и разоруже
ние которые подготовили уча
щиеся групп, участники обще- 
техникумовского конкурса по- 
литг.лаиата.

Взволнованно говорили ре
бята о сохранении мира на 
Земле, -клеймили позором тех, 
по чьей вине сохраняется се
годня международная напря
женность. Звучали стихи, по
священные памяти юных ге
роев разных стран.

С большим вниманием уча
щиеся слушали выступлени'э 
Н А. Зубарева, который не
давно вернулся из Никарагуа, 
где работал с группой совет
ских специалистов.

Группа № 106 технологов вы
ступила с инициативой: зара
ботанные деньги на субботни
ке перечислить в Фонд мира 
для детей Никарагуа. Это 
предложение было горячо под- 
дм-гк-но учащимися всех 
групп.

H. КРЕМЕНЕВА, 
преподаватель Сверд

ловского механиче
ского техникума.

ЦИРК

Акробаты, 
клоуны, жонглеры

«Всегда в пути» — так на
зывается пятая программа 
одиннадцатого сезона, что 
идет сейчас в Нижнетагиль
ском цирке.

Акробаты на батуте, дресси
рованные собачки Фаины 
Файрузовой, дрессирован
ные медведи Бориса Ивано
ва, конная сюита под руко
водством Евгении Страшной,— 
все номера тепло принимают
ся зрителями. А завершает 
программу аттракцион «Аф
риканские гепарды и черные 
терьеры» во главе с дресси
ровщицей Мариной Маяцкой.

В. ЗОРИХИН.
Нижний Тагил.Свердловск.

Более пяти лет работает в туринском Доме пионеров 
танцевальная студия. За это время в студии сменилось 
не одно поколение ребят. Основное направление деятель
ности студии — это народные танцы. Ребята во время

занятий в кружке изучают основы хореографии и пла
стики.

НА СНИМКЕ: руководитель студии Татьяна Никола
евна Булдычерова среди своих воспитанников.

Фото А. КУНИЛОВА.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СРЕДА,19 ФЕВРАЛЯ
8.00 — «Время».
8.45 — «Возвращение Васи

лия Бортникова». Художест
венный фильм.

10.05 — Клуб путешествен
ников.

11.05 — Новости. По окон
чании — Свердловск. Новости.

14.00 — Новости.
14.20 — Премьера докумен

тального телефильма «Красно
знаменный Киевский».

15.10 — Поет А. Халиков.
15.35 — Премьера мульт

фильмов: «Снежные мастера», 
«Петушишка», «Кот и мыши».

16.05 — «Объектив».
16.40 — Играет дуэт домр — 

Л. Вахрушева и В. Зеленый.
17.00 — Премьера научно-

популярного фильма «Акаде
мия наук СССР - XXVII съез
ду КПСС».

18.00 — Концерт из произве
дений композитора В. Агапки
на.

18.15 — Диалог через кос
мос. Телемост Ленинград — 
Сиэтл (США).

19.25 — Премьера четырех
серийного художественного 
телефильма «Друзей не выби
рают». 1-я серия.

20.30 — «Время».
21.05 — 2-я серия телефиль

ма «Друзей не выбирают».
22.50 — Сегодня в мире. 

«ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — «Зарубины». Доку

ментальный телефильм.
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Ежегодная традиционная 
пресс-конференция состоя
лась на днях в Средне- 
Уральском книжном изда
тельстве.

Одним из значительных

УРАЛЬСКАЯ КНИГА
ПЕРЕСЕКАЕТ ОКЕАН
событий минувшего года бы
ла Международная книжная 
выставка-ярмарка в Москве. 
Кинги Средне-Уральского из
дательства были представле
ны там достаточно весомо, 
некоторыми из них заинте
ресовались зарубежные фир
мы. Польские издатели со
бираются переиздать «Мате
матическую азбуку», а вни
мание книгоиздателей Чехо
словакии и Японии при
влекли произведения сверд
ловских писателей Влади
слава Крапивина и Сергея 
Другаля.

Одно из главных направ
лений в работе Средне- 
Уральского книжного ' изда
тельства в 1985 году — вы
пуск книг к 40-летию Побе
ды в Великой Отечествен
ной войне. Вышли в свет 18 
книг по всем редакциям из
дательства. Особенный ин
терес — и по содержанию, 
и по полиграфическому ис
полнению — представляет 
двухтомник «Солдатская 
слава» и «Золотые Звезды 
свердловчан».

Также по всем разделам 
выпускались книги к .XXVII 
съезду КПСС. Вот только 
один пример: книга «Урен
гой» ■— о трудовом и нрав
ственном подвиге комсомоль
цев Тюменской области — 
была издана всего за четы
ре месяца. Если вспомнить, 
что по обычному технологи
ческому расписанию каждая 
книга в среднем 320 дней 
готовится к печати в редак
ции, а потом 300 дней нахо
дится в процессе производ
ства, то понятно, какие тем
повые резервы есть у наших 
книгоиздателей. Этот опыт 
очень пригодится в работе 
над оперативным выпуском 
книг главного направления 
нынешнего года — по про
паганде решений XXVII 
съезда КПСС и их реализа
ции.

Настоящий шедевр искус
ства книги выпустило наше 
издательство к 800-летию 
национального памятника 
русской литературы — « Сло
ва о полку Игореве». Это из
дание интересно еще и тем, 
что корнями связано с на
шим Уралом: уральцы — и 
поэт-переводчик, и ученый-

исследователь, и художник, 
работавшие над книгой. О 
том, что это одно из лучших 
юбилейных изданий «Сло
ва...» в стране, говорит тот 
факт, что именно этой ураль
ской книге в числе других 
доверено представлять со
ветское книгоиздательское 
дело на книжной выставке в 
Сан-Франциско.

Еще один знаменательный 
опыт, который тоже будет 
развиваться, — выпуск аль
бома на русском и чешском 
языках, посвященного друж
бе Свердловской области с 
Западной Чехией.

Продолжались в 1985-м 
и будут продолжены в 
1986 " году ставшие попу
лярными у читателя серии 
книг: «Уральская библиоте
ка», «Слово рабочего в бит
ве идей», «Библиотека се
мейного чтения» и другие.

Готовится новый книж
ный цикл под общей рубри
кой «Уральская инженерия», 
призванный увлекательно 
рассказать массовому чита
телю о путях инженерной 
мысли, поднять престиж про
фессии. Интересной обещает 
быть новая серия об освое
нии богатств Тюменской об
ласти — «Зов эпохи — Се
вер».

Если в 1985 году в общем 
объеме выпускаемой Сред
не-Уральским издательст
вом продукции детская ху
дожественная литература за
нимала 82 процента, то в 
1986-м на ее долю при
дется 86 процентов. И юным 
читателям, и их родителям 
очень понравилось прошло
годнее издание «Сказок». 
Немало интересного для ре
бят и в плане нынешнем, 
вот только несколько назва
ний: В. Крапивин «Мушке
тер и фея», Б. Васильев «А 
зори здесь тихие...», Я. Лар
ри «Необыкновенные при
ключения Карлика и Вали»...

Читателей ждут новые 
сборники стихов уральских 
поэтов, романы и повести, 
издания краеведческих книг, 
изоальбомы, справочная ли
тература. Словом, ураль
ские книгоиздатели пораду
ют нас книгами на самый 
взыскательный вкус.

Э. КОШКИНА.

4- лыжи
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

Победили!
На базе СКА в СЙердлов- 

ске завершился чемпионат 
Российской Федерации по 
лыжным гонкам. На дистан
ции 5 км у женщин победи
ла опытная лыжница из Уд
муртии Ю. Шамшурина с 
результатом 14.51. Сверд
ловская динамовка Н. Гав
рилова была второй — 15.11. 
Среди юниорок в число при
зеров вошли свердловчанки 
Н. Шаньгина — 15.30 и 
Е. Спиридонова •— 15.38. Во
обще же среди 12 сильней
ших спортсменок республи
ки — шесть наших земля
чек.

Сборные команды Сверд
ловской области выиграли и 
в последний день, когда 
проводились эстафеты, При
чем награды достались им в 
очень трудной борьбе. У 
женщин в эстафете 4x5 км 
после двух этапов лидирова
ли лыжницы Карелии. Но на 
третьем этапе Е. Спиридоно
ва до минимума сократила 
разрыв, а бежавшая на чет
вертом этапе Н. Гаврилова 
за два километра до финиша 
вышла вперед и закончила 
дистанцию первой! Медали 
чемпионок получили также

Н. Шаньгина и Р. Ахмат- 
шина.

Мужчины соревновались в 
эстафете 4x10 км. Три эта
па гонку возглавляли пред
ставители Челябинской об
ласти. На последний этап 
они ушли с запасом в 43 се
кунды. Но бежавший на чет
вертом этапе молодой сверд
ловский динамовец А. Усти
нов совершил, казалось, не
вероятное. Он не только со
кратил этот отрыв, но и на 
20 секунд сам оторвался от 
преследователей.

Состав «золотой» эстафет
ной команды — Н. Магсу- 
мов, Г. Васильев, А. Логи
нов. А. Устинов.

В командном зачете сверд
ловчане победили в высшей 
степени убедительно, на 230 
очков опередив занявших 
второе место спортсменов 
Московской области.

Приятно отметить хоро
шую организацию соревно
ваний, четкое судейство. 
Возглавлял бригаду арбит
ров почетный судья СССР 
И. Золотухин.

А. ДОВБЫШ, 
судья всесоюзной 

категории.

+ ВОЛЕЙБОЛ ---------------------- ------------------------------------
В столице Турции. Анкаре, проведен финальный турнир 

Кубка обладателей кубков европейских стран по волейболу. 
Свердловская «Уралочка» с одинаковым счетом 3:0 обыграла 
всех соперниц: клубы «Дунав» (Болгария). «Уйпешт Дожа» 
(Венгрия )и «Лоххов» (ФРГ) — и завоевала почетный спортив
ный трофей. Поздравляем нашу команду с победой!

4- ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»-----------------------------------------
Результаты тиража лотереи «Спортлото» «6 из 45» и «5 из 

36», состоявшегося 16 февраля 1986 года.
«6 из 45»: 9 (велоспорт-шоссе), 18 (легкая атлетина), 2.5 

(санный спорт), 29 (стрельба стендовая), 34 (хоккей на траве), 
42 (теннис).

«5 из 36»: 3 (бобслей), 6 (борьба дзюдо), 8 (велоспорт-трек), 
26 (современное пятиборье), 32 (фигурное катание).

(ТАСС).

8.35 — Учебная программа.
15.10 — Новости.
16.00 — Свердловск. Про

грамма передач.
16.05 — «Будь готов!».
17.15 — «Предсъездовская

трибуна».
17.30 — МОСКВА. Новости.
17.45 — Свердловск. Литера

турная композиция «Русский 
характер» (по произведениям 
советских писателей). Читает 
Валентина Абрамская.

18.35 — Новости.
18.45 — МОСКВА. «Если хо

чешь быть здоров».
19.00 — Свердловск. «Сигнал 

тревоги».
19.30 — МОСКВА. «Спокой

ной ночи, малыши!».
19.50 — Спортивная переда

ча.
20.30 — «Время».
21.05 — «Поэзия мира, люб

ви и труда». Вечер в Колонном 
зале Дома союзов.

22.25 — Свердловск. Новости.
22.40 — Концерт «Народные 

мелодии».

ВОЗДУШНЫЙ КУПОЛ НА ЛЕСНОЙ ПОЛЯНЕ I
Еще не так давно здесь бы

ла, и говорить-то неудобно, 
мусорная свалка. Но директор 
Рефтинской птицефабрики 
Ю. И. Кляйнрок, в прошлом 
отличный лыжник, приметил 
эту лесную поляну совсем по 
другому поводу. Природа буд
то специально создала эту лу
жайку для стартовой поляны. 
А как она используется?

И хотя птицефабрика была 
непричастна к захламлению 
луга, но все равно Юрий Ива
нович долго не мог успокоить
ся.

— Ну, хорошо,— размышлял 
директор.— Оборудуем здесь 
стартовую поляну для лыжни
ков и легкоатлетов. Но что она 
даст сама по себе? Одно кра
сивое название. Любители бе
га или лыж и так могут ка
таться, бегать, где угодно: ле
са , вокруг — хоть отбавляй.

Нужен теплый павильон, где 
бы им можно было обогреть
ся, выпить стакан- горячего 
чаьр. Ну, и главное — придя, 
отдохнуть всей семьей, чтоб 
каждый в любое удобное вре
мя мог бы получить в прокат 
те же лыжи или другой спорт
инвентарь.

Не от праздности задумался 
директор над проблемами спор
тивной базы. Ну, во-первых, 
Рефтинская птицефабрика — 
это не маленький коллектив, 
а одно из крупнейших на Сред
нем Урале современных сель
скохозяйственных предприятий, 
где работает около полутора 
тысяч человек. Иначе говоря, 
проблема требовала нс кустар
ного, не временного какого-то 
решения, а капитального, с 
расчетом на перспективу.

Этими мыслями Юрий Ива
нович поделился с ближайши
ми помощниками: секретарем 
парткома Владимиром Наумо
вым, председателем профкома

Ill ПРОГРАММА
17.45 — «Сельский час».
13.45 — Свердловск. «Незна

комый и удивительный мир». 
Телефильм.

19.00 — МОСКВА. «Музыкаль
ный киоск».

19.30 — Свердловск. Новости.
19.45 — «Оленька». Докумен

тальный фильм.
20.25 — Слайд-фильм.
20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Свердловск. «Всад

ники». Художественный фильм. 
1-я серия.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня БОРИС ГОДУНОВ 
19-П премьера КОМИССАР

Тамарой Мурзиной, секретарем 
комитета комсомола Ольгой 
Грачевой — и поддержку на
шел полную.

Идея-то директора, действи
тельно, оказалась очень нуж
ная, а главное — своевремен
ная. Ведь птицефабрика рабо
тала всего четыре года, и соц
культбытом поселок птицеводов 
пока не особенно богат: все в 
будущем. В то же время оче
видно другое. Огромный кол
лектив, набранный в общем-то 
стихийно, все более начинал 
чувствовать себя настоящим 
коллективом.

Но из чего же и как стро
ить спортивную базу? Птице
фабрика и без того буквально 
«задыхалась» в собственном 
хозспособе. И тут очень кста
ти вспомнили о комплекте обо
рудования для воздушного па
вильона. Собственно, исполин
ских размеров надувная палат
ка сегодня — не диковинка. 
Их широко используют, осо
бенно в регионе с мягким кли
матом — в Прибалтике, на 
Украине — под различные 
склады, ангары, хранилища и 
т. д. Для этих целей и купи
ла надувной павильон птице
фабрика.

Но директор, руководители 
общественных организаций вме
сте с энтузиастами спорта хо
рошо все обдумали и решили: 
спортивный манеж в данный 
момент гораздо нужнее, чем 
склад оборудования. На одном 
из рабочих собраний спросили 
мнение коллектива на этот 
счет. Птицеводы согласились: 
если взяться сообща, то не то
лько спортивный манеж под
нимем, но и обустроим его, 
сделаем центром отдыха!

Два месяца ушло на залив
ку фундамента, пола, площа
дью тысячу квадратных метров. 
Строили манеж, действительно, 
всем миром. Правда, помога

ли и посторонние: школьники, 
строители из соседнего ремонт
ного участка. Хотя какие же 
они «посторонние». Такие же 
полноправные хозяева спортив
ного комплекса!

...Итак, несколько часов ра
боты двух вентиляторов мощ
ностью всего-то по полтора ки
ловатта —■ и стены, потолок 
воздушного манежа выросли 
прямо на глазах монтажников. 
Провели испытания, оказалось, 
что дедероновая ткань с поли
винилхлоридным покрытием на
столько прочна, что ей не стра
шен даже самый сильный ве
тер. Вдобавок к ’ этому бы
строта сборки, сравнительно 
невысокая цена. Инженер-теп
лотехник птицефабрики Аль
берт Мымрин на общественных 
началах вычертил схему уста
новки, когда гигантский шатер 
надувается и поддерживается 
не холодным, а подогретым 
воздухом.

...С директором птицефабрики 
Ю. И. Кляйнроком мы обхо
дим спортивный манеж. И хотя 
сегодня в сосновом бору по
трескивает крепкий уральский 
морозец, а юные спортсмены 
тренируются в легких футбол
ках.

Несмотря на то, что площадь 
манежа огромна — 1000 квад
ратных метров — эффективно и 
рационально используется каж
дый его уголок. По периметру 
павильона проложена отличная 
рездоровая беговая дорожка 
длиной 105 метров. Кстати, 
весь пол здесь устлан толсты
ми рездоровыми ковриками, 
точно такими, какими обычно 
устилают типовые легкоатлети
ческие манежи. В центре — 
гандбольное поле, над воро
тами для ручного мяча — 
баскетбольные щиты. По тор
цам манежа — помосты для 
штангистов, «шведские» стен
ки и т. д. Ну, а в тамбуре

павильона — кладовки для 
хранения спортинвентаря, тре
нерская, кабинет врача, ком
ната отдыха, душевые. Манеж 
огорожен и надежно охраняет
ся.

На фабрике рабочий день 
еще не кончился, и в манеже 
пока немноголюдно. Но через 
несколько часов воздушный ку
пол соберет десятки любителей 
активного отдыха. Ведь на 
птицефабрике с пуском этого 
манежа в полную силу зара
ботали сразу девять спортив
ных секций, в которых теперь 
круглый год тренируются сот- а 
ни человек. Занятия на обще- В 
ствснных началах ведут опыт- | 
ные спортсмены-перворазрядни
ки, кандидаты в мастера спор- а 
та. Но самую многочисленную 
аудиторию объединяет вечер
няя группа «Здоровье», кото
рой руководит инженер-меха- а 
ник Б. Клопов. Коллектив фаб
рики может гордиться и пер
выми достижениями в большом 
спорте. Ее представители ус
пешно выступают на област
ных,' республиканских стартах. 
Но главное, наверное, не это. 
Главное — массовость, радост
ное открытие для сотен рядо
вых тружеников прекрасного и 
удивительного мира спорта!

Когда люди построят что-то, 
сделают для себя, своими си
лами и руками, то тогда не 
нужно и никого агитировать 
за спорт, за здоровый образ 
жизни. От себя добавлю: кто 
сомневается в словах директо
ра — приезжайте на Рефтин
скую птицефабрику, посмотри
те, убедитесь сами.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
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СВЕРДЛОВСКИЙ
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ДРАМЫ
Сегодня ДИКАРЬ
19-11 Спектакль будет объяв
лен особо.

Новый двухсерийный 
приключенческий фильм 

«РЕЙС 222».
Сеансы: 11-30, 15-30, 19-30.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
19-П премьера УЖАСНАЯ

ДЕВЧОНКА 
20-П РЫЦАРЬ СИНЯЯ 
____________________ БОРОДА
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

20-11 19 час. премьера
АЛЕША

ГОСЦИРК
ВПЕРВЫЕ В СВЕРДЛОВСКЕ 
ЕДИНСТВЕННЫЙ В СТРАНЕ 

«МОСКОВСКИЙ ЦИРК
НА ВОДЕ».

Разнообразная программа 
в двух отделениях

с фонтанами и водопадами.
В паузах — клоуны

Макс МАКСИМОВ, Виктор 
РИИС - Сергей АГАПИТОВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопи

ческий) — Шутки в сторо
ну.

СОВКИНО — Самая обая
тельная и привлекательная.

САЛЮТ — Дикий хмель. 
Господин гимназист.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Блудный сын.

УРАЛ — Любить челове
ка (две серии). Гори, гори, 
моя звезда. Агония (две се
рии). Самая длинная соло
минка. Дорога к себе.

МИР — Самая обаятель
ная и привлекательная.

БУРЕВЕСТНИК — Самая 
обаятельная и привлека
тельная.

ДРУЖБА — Багратион 
(две серии). Во времена 
волчьих законов.

ИСКРА — Зимний вечер 
в Гаграх. Слуги дьявола на 
чертовой мельнице.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Жил-был доктор.

СОВРЕМЕННИК — Как 
стать счастливым.

ЭКРАН — Дикий хмель.
ЮЖНЫЙ — Как стать 

счастливым.
КОМСОМОЛЕЦ — Иди и 

смотри (две серии).
ЗАРЯ — Зимний вечер в 

Гаграх. Иди и смотри (две 
серии).

ЗНАМЯ — Вий. О возвра
щении забыть.

РОДИНА — Пароль знали 
двое.

СТРЕЛА — Зимний вечер 
в Гаграх.

АВИАТОР —- Сделка.
ПРОГРЕСС — Малиновое 

вино.
ЛУЧ — Затерянные в пес

ках.

ПОГОДА
19—20 февраля по обла

сти ожидается переменная 
облачность, небольшой снег, 
слабые метели. Ветер севе
ро-западный. 5—10 метров 
в секунду. Температура воз
духа ночью на севере 28 — 
33. на юге 16 — 21. днем 
10—15 градусов мороза.
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Секретариат — 58-96-11 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 51-47-26, 
51-60-33, 58-00-14. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 58-92-41, 
58-93-89 и 58-00-12. Отдел культуры — 51-28-32. Отдел информации —• 51-10-66 

рекламы и объявлений — 58-00-34, 51-17-62.

620219 Ссердловск ГСП 
153, ул. Тургенева, 13, 
12-й этаж.

Редакция газеты 
«На смену!».

Индекс 53800. Тираж 155000.


